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Ata nº 27/17–CMC – 27ª Sessão Ordinária – 25/09/2017

Ata da 27ª Sessão Ordinária, 2º Período Legislativo da 35ª
Sessão Legislativa da 9ª Legislatura da Câmara Municipal de
Cacoal-RO, iniciada  às 18h30min  do dia vinte  e cinco  de
setembro de dois mil e dezessete,  sob a presidência do
vereador Paulo Roberto  Duarte Bezerra,  Presidente  desta
Casa, e secretariada  pelo  vereador  Claudinei  Carlo  Ribeiro,
1º Secretário. Também compõe a Mesa Diretiva desta
sessão o vereador Pedro Henrique Rabelo, vice-presidente e
o vereador  Claudemar  Littig,  2° Secretário. Como  não foi
requerida a leitura  da ata  da sessão anterior,  a mesma foi
considerada aprovada. Leitura do Expediente  Recebido.
Projeto de Decreto Legislativo N. 01/17 – “Susta os efeitos
jurídicos do ato  Administrativo  (parecer  técnico) expedido
pelo departamento de arquitetura/departamento  de
fiscalização, homologado pela Secretaria Municipal de
Fazenda, que procedeu à atualização de tabelas para cálculo
de ISSQN de construção (custo de mão-de-obra) e dá outras
providências” - Câmara Municipal - Vereador Paulo Roberto
Duarte Bezerra,  Claudemar  Littig,  Claudinei  Carlos  Ribeiro,
Pedro Henrique Rabelo e outros; Ofício N.
793/GP/PGM/2017, de 06 de setembro de 2017 – “Altera a
Lei nº 3.278/PMC/2014  – Que aprovou o loteamento
denominado “Residencial Park dos Buritis” no município de
Cacoal  e dá outras providências”. – Encaminhado  pelo
Executivo Municipal – Glaucione Maria Rodrigues  Neri,
Prefeita Municipal;  Ofício N. 811/GP/PGM/2017, de 18 de
setembro de 2017 – “Dispõe sobre a Reformulação
Administrativa ao orçamento vigente por meio de
Remanejamento e dá outras  providências” – Encaminhado
pelo Executivo Municipal – Glaucione Maria Rodrigues Neri,
Prefeita Municipal; R$ 29.406,36 – AMEC; Ofício N.
812/GP/PGM/2017, de 18 de setembro de 2017  – “Dispõe
sobre a Reformulação Administrativa ao orçamento vigente
por meio  de Remanejamento  e dá outras  providências” –
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Encaminhado pelo Executivo  Municipal  – Glaucione  Maria
Rodrigues Neri,  Prefeita Municipal;  R$ 25.000,00 – FMDMA
(Fundo Municipal  de Defesa  do Meio  Ambiente);  Ofício N.
813/GP/PGM/2017, de 18 de setembro de 2017  – “Dispõe
sobre a abertura de crédito adicional Especial ao orçamento
vigente e dá outras providências” – Encaminhado  pelo
Executivo Municipal – Glaucione Maria Rodrigues  Neri,
Prefeita Municipal;  R$ 11.544,47  – Procuradoria  Geral  do
município; Ofício N. 814/GP/PGM/2017, de 18 de setembro
de 2017 – “Dispõe sobre  a abertura  de crédito adicional
Especial ao orçamento vigente e dá outras providências” –
Encaminhado pelo Executivo  Municipal  – Glaucione  Maria
Rodrigues Neri,  Prefeita  Municipal;  R$ 295.000,00  – FMS;
Ofício N. 815/GP/PGM/2017, de 18 de setembro de 2017 –
“Dispõe sobre a Reformulação Administrativa ao orçamento
vigente por meio de Transferência e dá outras providências”
– Encaminhado pelo Executivo Municipal – Glaucione Maria
Rodrigues Neri, Prefeita  Municipal;  R$ 3.000,00  – AMEC;
Ofício N. 816/GP/PGM/2017, de 18 de setembro de 2017 –
“Dispõe sobre a Reformulação Administrativa ao orçamento
vigente por meio de Transposição e dá outras providências”
– Encaminhado pelo Executivo Municipal – Glaucione Maria
Rodrigues Neri,  Prefeita  Municipal;  R$ 695.000,00  – FMS;
Ofício N. 817/GP/PGM/2017, de 18 de setembro de 2017 –
“Dispõe sobre a Reformulação Administrativa ao orçamento
vigente por meio de Transferência e dá outras providências”
– Encaminhado pelo Executivo Municipal – Glaucione Maria
Rodrigues Neri, Prefeita Municipal;  R$ 25.000,00  – FMS;
Ofício N. 818/GP/PGM/2017, de 18 de setembro de 2017 –
“Dispõe sobre  a abertura de crédito adicional  Suplementar
ao orçamento vigente e dá outras providências” –
Encaminhado pelo Executivo  Municipal  – Glaucione  Maria
Rodrigues Neri, Prefeita Municipal;  R$ 75.000,00  – FMS;
Ofício N. 819/GP/PGM/2017, de 18 de setembro de 2017 –
“Dispõe sobre a Reformulação Administrativa ao orçamento
vigente por meio de Transposição e dá outras providências”
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– Encaminhado pelo Executivo Municipal – Glaucione Maria
Rodrigues Neri, Prefeita Municipal; R$ 594.840,04 – SEMED;
Ofício N. 835/GP/PGM/2017, de 22 de setembro de 2017 –
“Dispõe sobre a Reformulação Administrativa ao orçamento
vigente por meio de Transferência e dá outras providências”
– Encaminhado pelo Executivo Municipal – Glaucione Maria
Rodrigues Neri, Prefeita Municipal; R$ 2.000,00 – FUNCCAL;
Ofício N. 836/GP/PGM/2017, de 22 de setembro de 2017 –
“Dispõe sobre a Reformulação Administrativa ao orçamento
vigente por meio de Transposição e dá outras providências”
– Encaminhado pelo Executivo Municipal – Glaucione Maria
Rodrigues Neri, Prefeita Municipal; R$ 49.000,00 – SEMOSP;
Ofício N. 842/GP/PGM/2017, de 25 de setembro de 2017 –
“Aprova o loteamento  denominado  “Residencial Cidade
Verde” no município e dá outras providências” –
Encaminhado pelo Executivo  Municipal  – Glaucione  Maria
Rodrigues Neri, Prefeita Municipal; R$ 594.840,04 – SEMED;
Ofício N. 845/GP/PGM/2017, de 25 de setembro de 2017 –
“Autoriza  o Poder  Executivo  Municipal  a firmar  termo  de
fomento com a Associação Comercial e Industrial de Cacoal
– ACIC, e dá outras providências” – Encaminhado  pelo
Executivo Municipal – Glaucione Maria Rodrigues  Neri,
Prefeita Municipal. Ofício N. 1812/2017/GIGOV/PV de 14 de
setembro  de 2017 – Contrato de Repasse celebrado entre o
município de Cacoal e a Caixa Econômica Federal –
Celebração do Contrato de Repasse N.
843211/2017/MINC/CAIXA - Operação 1041792-35,  tem
por finalidade “Aquisição de Equipamentos para a
implantação do projeto Lona Cultural” - O valor repassado é
de R$ 400.000,00 (quatrocentos  mil reais), tendo  o
município de Cacoal, se comprometido a aportar, a titulo de
contrapartida, a quantia  de R$ 10.000,00  (dez  mil reais),
correspondente a 2,44% do  valor  de investimento – Caixa
Econômica Federal -  Gerencia Executiva  e Negocial  de
Governo Porto Velho/RO – Analista Sênior – Alinor da Silva
Moraes; Gerencia  Executiva  e Negocial  de Governo  Porto
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Velho/RO – Gerente  de Filial S.E.  – Wilmar  dos Santos
Alves; Comunicado N. CM167836/2017, de 29 de agosto de
2017 -  Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação –
FNDE – Liberação de recursos  financeiros  –  Ministério da
Educação – MEC; Comunicado  N. CM112490/2017,  CM
112491/2017, CM112493/2017,  CM 112494/2017, CM
112495/2017, CM112496/2017, CM112497/2017, CM
112498/2017, CM112499/2017, CM112500/2017,
CM112501/2017, CM112502/2017, CM112503/2017,
CM112504/2017, CM112505/2017, CM112506/2017,
CM112507/2017, CM112508/2017, CM112509/2017,
CM112510/2017 - Programa  Dinheiro  Direto na Escola;
escolas e centros de educação infantil do município - Fundo
Nacional de Desenvolvimento  da Educação – FNDE –
Liberação de recursos financeiros –  Ministério da Educação
– MEC.  Requerimento N.  70/CMC/2017 – O vereador Mário
Angelino Moreira, nos termo nos termos dos artigos 103, § 3
e VIII, do Regimento Interno desta Casa de Leis, requer que
seja posto em votação o presente Requerimento, solicitando
do Secretário da SEMMA  – Secretaria  Municipal  de Meio
Ambiente de nosso  município – Leandro  Chaves,  cópia da
escala e horas extras dos servidores da SEMMA.
Requerimento N. 71/CMC/2017 – O vereador Mário
Angelino Moreira, nos termo nos termos dos artigos 103, § 3
e VIII, do Regimento Interno desta Casa de Leis, requer que
seja posto em votação o presente Requerimento, solicitando
do Secretário da SEMMA  – Secretaria  Municipal  de Meio
Ambiente de nosso município – Leandro Chaves, de quantas
licenças foram feitas de baixo e médio impacto na SEMMA,
no período de Janeiro  até a presente  data.  O Processo  N.
5075/2017 – Prestação de Contas  do Fundo  Municipal  de
Saúde referente ao  mês de agosto de 2017 é encaminhado
para a Comissão Permanente  de Finanças e Orçamento
desta Casa. As Indicações N. 904/CMC/2017,
905/CMC/2017, 906/CMC/2017, 907/CMC/2017 do
vereador Nilton César da Mata; 908/CMC/2017,
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909/CMC/2017, 910/CMC/2017, 911/CMC/2017,
860/CMC/2017 do vereador Rogério Soares Chagas;
912/CMC/2017, 913/CMC/2017, 914/CMC/2017,
915/CMC/2017, 916/CMC/2017, 917/CMC/2017,
918/CMC/2017 do vereador Valdecir Aparecido Nunes;
919/CMC/2017, 920/CMC/2017  do vereador Claudinei
Carlos Ribeiro; 921/CMC/2017, 922/CMC/2017 do vereador
Euzébio Scherrer Brizon; 923/CMC/2017  do vereador
Wilson Teim,  são lidas,  acatadas  e serão encaminhadas  ao
Executivo Municipal. O vereador Pedro Henrique Rabelo em
Questão de Ordem requer verbalmente que haja apenas um
Expediente de 10 (dez)  minutos,  com  direito  a apartes,  o
que colocado  à disposição do Plenário, foi aprovado  por
unanimidade. O vereador  Pedro Henrique  Rabelo  avisa a
todos que assistem  às sessões, que toda semana é ele,
vereador Pedro Rabelo, que faz o sorteio dos nomes,
sequencia, dos vereadores que farão os discursos, assim que
pega o papel com o nome do vereador, primeiro mostra para
a câmera de filmagem,  fica registrado,  depois  é que  faz a
leitura do nome  do vereador  sorteado.  Só para registro.
Pequeno Expediente.  O vereador  Claudinei  Carlos  Ribeiro,
PSB, cumprimenta a todos  e diz:  “Eu começo aqui  falando,
estava saindo do mercado hoje e o empresário da farmácia
me chamou pra falar sobre a Unidade Mista, ‘tá’
preocupado, pessoas estão morando lá dentro, pessoas
estão usando entorpecentes lá dentro da Unidade Mista. Eu
vi uma  sujeira  lá na frente,  mas  nem tinha  me ligado,  ele
falou: “‘Castelo’ para um pouquinho  aqui”, e foi lá em
mostrar, esses dias viu o pessoal sair com cobras no
pescoço lá de dentro,  não sabe  se é filho  de lá de dentro
mesmo ou se é de fora que trouxe pra lá, mas deve ser de lá
de dentro  mesmo.  Então o que me chama  atenção, como
chama também sobre os outros, também a SEMAST, igual ao
TELECLUB, e muitas praças também, como a Praça do Brizon
também, umas praças que estão praticamente
abandonadas, e os usuários de drogas estão se acomodando
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nesses lugares,  muitas  vezes  incomodando  os  empresários
que ali  trabalham, que ali  vendem seus produtos,  atendem
seus clientes. Então eu peço encarecidamente  que o
responsável por  esses pontos da prefeitura, que tome uma
atitude drástica, e que leve essas pessoas para algum lugar
ou para a SEMAST,  que a SEMAST  faz esse trabalho,  um
trabalho bem  feito  aqui  no município, que   consigam  tirar
esse pessoal  dos órgãos públicos que estão abandonados
pela prefeitura. Então fica aí o pedido do vereador Claudinei,
à mando dos empresários ali em volta, o ramo das
farmácias, dos mercados ali,  sobre o abandono da Unidade
Mista, principalmente  que ‘tá’ no centro  de Cacoal,  e as
pessoas não estão respeitando aquele órgão públicos, órgão
público que é respeitado  em Cacoal,  tem mais, tem uns
quarenta anos  de obras  aquilo  ali, é um cartão postal  do
município e merece  todo respeito,  respeito  pelo cidadãos
cacoalenses. Então fica aí o pedido  do vereador  Claudinei,
eu espero que alguém tome uma atitude urgente sobre
essas obras  abandonadas.  Eu quero falar  também da visita
que eu fiz no bairro BNH, no postinho  de saúde Nova
Esperança, estive falando lá com a secretária, conversando
sobre o atendimento, sobre a infraestrutura, eu sai de lá um
pouco triste, mas, porém, feliz com as pessoas que ali estão
dando o seu sangue,   trabalhando,  desde  o atendente  da
limpeza, desde  os médicos. Então, ali só pediram  algumas
coisas, algumas  mudanças, que precisam  lá mais  pessoas
para limparem, faxineiro, precisam de três funcionários em
cada postinho,  esse  do Village  do  Sol.  Então fica  aí o meu
pedido para a reforma, para o planejamento, reformar esses
postinhos de saúde, que contrate  mais três funcionários
para ajudar, os médicos estão limpando o chão lá, o diretor
também. Então peço aí, eles pediram para o vereador cobrar
a secretária de Saúde, para que convide, para que chame as
pessoas para  trabalhar  lá, não é muita coisa,  a gente sabe
que tem condições de contratar,  ou até mesmo  tirar da
prefeitura e colocar  no postinho  de saúde para ajudar  as
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pessoas. Quero  falar também dos  jogos  abertos,  que teve
início sexta-feira,  estive  presente,  parabenizar  a todas  as
equipes que ali  estão participando,  parabenizar o Welinton
da AMEC,  Welinton  uma pessoa  que está se destacando
muito no esporte de Cacoal, dando continuidade  que o
Romeu fez, que foi  um grande secretário também, e fica  aí
os meus parabéns pela organização. ‘Esteve’ participando as
meninas do CERNIC,  os meninos  do CERNIC,  deram  uma
show de ballet, um show de acrobacias, foi muito
importante, foi  muito  emocionante.  Quem foi,  sabe  do  que
estou falando, então fica aí, um abraço a todos do CERNIC,
que participaram da abertura dos jogos abertos do
município de Cacoal.  Eu volto  a falar sobre  os bairros  de
Cacoal, que estão abandonados,  hoje veio uma chuva
surpresa e vai agora começar as águas agora, que Rondônia
graças a Deus,  é abençoada por  Deus,  que  chove  bem.  Eu
tenho certeza que os moradores  dos bairros que estão
abandonados, que infelizmente  não vai dar tempo pra
mexer pra você nesse  ano. Estão mexendo  na Amazonas,
tem mais de cinquenta dias que estão mexendo na
Amazonas, uma avenida que ‘tá’ ali, mexendo,  tem uns
trezentos metros,  tá’ parada a Amazonas,  cinquenta  dias
para mexer numa rua,  na avenida.  A Cuiabá está mexendo
agora, teve lugar na Cuiabá que não precisaria ‘tá’
quebrando, tem muitos lugares importantes pra se mexer, o
começo da Cuiabá é uma parte  importante  que está
destruída, ali sim deveria  mexer,  não em cima do morro
aqui, que ‘tava’ bom. Então os bairros  ficam cobrando  a
gente no Facebook,  nas redes sociais,  por onde a gente
anda, mas a  verdade tem que ser dita, o orçamento não ‘tá’
orçado para fazer esse ano os bairros principais,  os bairros
como BNH, a parte de  cima do município, Arco Íris e assim
vai pra cima  lá, como  também o Santo  Antônio e o Incra
também, então esses bairros, infelizmente, com  esses cinco
milhões e setecentos, que a prefeitura ‘tá’ orçando como já
falei em outras sessões, para  licitar, para recapear o centro.
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Então poderia estar fazendo esses bairros, que o centro tem
pouca coisinha para fazer, o centro, todo mundo sabe disso.
Então fica aí, falar para os moradores  que estão nos
assistindo agora, que infelizmente, as chuvas estão
chegando, infelizmente,  algumas  casas  vai entrar  água de
novo, e não vamos  ter  o que  fazer.  Infelizmente, só a ano
que vem  pra mexer  nessas  ruas,  nesses bairros,  que  tanto
sofrem com as chuvas, que tanto sofrem com muitos
aumentos de impostos,  e não são respeitados,  não são
servidos de forma que deve ser feito. Então fica aí mais um
pedido do vereador Claudinei ‘Castelinho’, que as
autoridades máximas aí, Executivo,  que  execute  o serviço,
olhe para essas pessoas, olha para esses bairros, que estão
sendo destruídos todos  os anos  pela chuvas,  e nada  ‘são’
feitos. Os ônibus ficam desviando,  de longe, porque a
circular não passa nos trechos, que não tem como trafegar,
e as pessoas  tem  que andar  longe,  para pegar  os ônibus,
muitas as vezes perdem os ônibus. Então a gente fica
pedindo, perguntando, a gente quer que as pessoas usam os
ônibus municipais,  mas  como  é que usa se os ônibus não
passam na hora  certa?  Se os  ônibus não tem estrada para
rodar? Se não temos  pontos  de ônibus? Então fica aí uma
cobrança do vereador para que o Planejamento  acelere
essas propostas,  essas reformulações, e esses projetos.
Encaminhe para andar mais rápido possível, que o dinheiro
tem, tem como se organizar isso aí. Então, isso, a população
cobra a gente  diariamente,  a gente  tenta  fazer  o possível,
vai no  secretário, vai na secretária, e cobra  diariamente, e
nada é feito.  Então fica aí minha  reinvindicação mais  uma
vez, do vereador  Claudinei  ‘Castelinho’. No  mais,  eu quero
agradecer a todos. Dar uma boa noite ao secretário Leandro,
do Meio  Ambiente,  seja bem vindo,  Leandro.  E que Deus
abençoe a todos.  Tenham uma ótima semana”. O  vereador
Valdomiro Corá, PV, cumprimenta  a todos  e diz: “Senhor
presidente, eu gostaria de enviar um ofício aos nossos
deputados do estado de Rondônia e também para os nossos
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deputados federais e também para os nossos senadores da
República, ao qual Cacoal precisa muito da ajuda dos nossos
parlamentares de Rondônia, uma questão que eu venho
cobrando diretamente,  diariamente,  é sobre  a Capela  Bom
Jesus, ali na Rio  de Janeiro.  Nós precisamos  da ajuda  dos
nosso representantes, pelo menos, uma emenda de
quinhentos mil reais, para que possa fazer uma capela
muito bem feita, uma capela que pode atender  a nossa
população, quando precisa. Porque quando nós ‘chega’ ali, é
uma situação muito desagradável. Aquela capela de Cacoal
deixa muito a desejar a nossa população,  e também nesse
mesmo recurso, nessa mesma emenda, que nós vereadores
vem cobrando direto dos nossos representantes,  que
possam também fazer o muro ali  do cemitério da Linha 06.
São pessoas  que moram  aqui,  que  são pioneiros,  famílias,
pessoas de bem dessa  cidade,  quando  perdem  alguns  de
seus familiares, chega ali  no cemitério da Linha 06, você vê
ali um cemitério abandonado.  Você vê uma capela no
município de Cacoal, uma cidade de quase cem mil
habitantes, abandonada.  Sendo que nós, desse estado, que
pagamos impostos, tanto municipal, tanto estadual,
sabemos de tanto  dinheiro  que o nosso  estado  tem.  E só
precisamos de uma ajuda dos nossos  parlamentares,  são
parlamentares que ‘veio’ aqui nesta cidade  buscar  votos,
eles tem mais do que dever, mais do que obrigação, de
ajudar essa cidade de Cacoal.  Eu gostaria, ‘seu’ presidente,
que fosse enviado ofício para os nossos deputados
estaduais, para os nossos  deputados  federais  e para os
nossos senadores  da República, que de repente, algum
lembra dessa cidade e fala: “Realmente, Cacoal está
precisando”. Em  aparte  o vereador  Pedro  Henrique  Rabelo
diz: “Realmente, quando falamos em capela mortuária,
Cacoal deixa muito a desejar, tendo em vista a situação que
nossa capela se encontra. Outros vereadores aqui já
lembraram em seus discursos, fizeram reinvindicações, mas
parece que capela mortuária não dá voto, então muitos não
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se importam  com a capela mortuária. Então assim, nós
temos mesmo  que cobrar,  nós temos  mesmo  que ajudar,
porque é um momento difícil para  a família quando vai  ali
velar o seu  ente querido.  E uma outra  observação é que  o
Cemitério Santo Antônio, ele não tem mais espaço, a não ser
para aqueles  que  a família já possui  lá a sua   construção.
Então se falece alguém em Cacoal,  que não tem espaço no
Cemitério Santo Antônio, tem que ir ou pra Linha 06 ou para
um cemitério particular.  E o cemitério da Linha 06, até
secretário Leandro  está aqui,  e que é responsabilidade  da
pasta, ele tem, né, de vez em quando, feito a manutenção lá,
de limpeza,  mas  nós precisamos é murar aquele cemitério,
colocar uma pessoa  pra  ficar   fiscalizando  lá, porque é um
lugar escuro, que não tem iluminação, e que as pessoa tem
usado aquilo  lá, para  cometerem diversas   práticas ilícitas.
Muito obrigado,  vereador ”. Em aparte  o vereador  Rogério
Soares Chagas diz: “Só pra lembrar o nobre vereador, que a
capela ali da Rio  de Janeiro,  o engenheiro  já ‘tá’ fazendo
esse projeto  para fazer a capela.  Então, o senhor  ‘tá’ de
parabéns aí em estar cobrando,  e acredito  agora que a
gente tem que  ‘tá’ cobrando  aí, o muro lá do  cemitério da
Linha 06, mas a capela ali da Rio de Janeiro, o engenheiro já
‘tá’ fazendo  uma nova  planta,  e em breve  aí, vai ter uma
capela nova ali naquele local. Muito obrigado”.
Continuando o discurso o vereador Valdomiro Corá diz: “Que
bom, vereador Rogério. Eu até gostaria  de cobrar da nossa
população de Cacoal, que nós estamos aí, com menos de um
ano para ter eleição do nosso estado, para estadual, federal,
senador, governador,  que o povo  de Cacoal  ajuda  Cacoal,
Cacoal no passado  já teve até quatro  deputado  estadual,
nesse município, e hoje, nós praticamente  não temos
nenhum, né, presidente.  Então que na próxima eleição o
povo se uma, de mãos dadas, Mirian, vamos ajudar Cacoal,
porque se nós ‘tiver’ deputado dessa cidade, nós ‘sabe’ onde
ele mora. Se nós ‘tiver’ deputado federal, nós ‘sabe’ onde ele
mora, se nós ‘tiver’ senador  da República, nós também
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sabemos onde ele mora. E muitas veze nós estamos
deixando de votar no nosso povo dessa cidade, pra votar em
políticos de outra cidade, e depois nunca mais vê. Só vai ver
daqui há quatro anos, e nós, vereador, nós somos
pequeninhos, nós somos uma ‘formiguinha’ no meio no
processo politico. Nós precisamos ter pessoa que tem poder
de representar nós no nosso estado, lá no Congresso
Nacional, pessoas  que puxam  para Cacoal.  Cacoal  é uma
cidade que precisa muito dos nossos políticos. Ontem
mesmo, vereador  ‘Zebin’, eu ‘tava’ conversando  com um
amigo, ele dizendo que ‘tá’ chateado com a política, que não
iria mais votar. Eu falei: “Oh, é dever”, eu mesmo se um dia
for deputado federal vou fazer uma lei, que todos os
eleitores tem  que  votar,  por  bem  ou por  mal,  ele tem que
votar, ele  tem quer saber  de  escolher o seu representante,
para depois não ficar falando mal dos políticos. Porque
quem escolhe os políticos ‘são’ nós, eleitores, e nós sabemos
que aqui nós hoje tem doze vereadores, e os doze
vereadores ‘tá’ representando muito bem. Quero até
parabenizar todos os vereadores dessa cidade, com o
respeito, a nossa população, muita coisa que sai na
Internet, muita coisa que sai  no ‘Facebook’, não é verdade.
Igual essa história do IPTU,  o povo  de Cacoal  pode  ficar
tranquilo, não vai  subir  o IPTU, hoje eu ‘tava’ conversando
com o secretário, ‘tô’ com o documento aqui dele, aonde ele
disse o seguinte: “Vereador, não vai  subir o IPTU, só vai,  o
que vai acontecer, aquelas pessoas que tinham uma casa de
madeira, que pagava o IPTU de uma casa de madeira, hoje
ele tem uma casa de alvenaria, uma casa de alvenaria, então
ele vai  pagar IPTU de uma casa de alvenaria, normal isso.”
Então nós não ‘pode’ ficar olhando essas matérias de
‘Facebook’, coisa de Internet,  porque muitas vezes eles
atingem as pessoas sem as pessoas merecerem. Eu ‘tô’ aqui
por quatro  mandatos,  eu tenho  o maior  respeito  por essa
população, o povo  de Cacoal  sabe que nós ‘tem’ o maior
respeito, o maior carinho pela nossa população, ninguém vai
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fazer loucura nessa Casa de Leis aqui não, até porque daqui
uns dias nós vamos  pedir votos.  Como  nós vamos  pedir
votos, se nós vamos  fazer coisas  exageradas  aqui,  ‘Mão’?
Cacoal é um município que precisa arrecadar, precisa
arrecadar, mas com clareza pra nossa população, as pessoas
que trabalham,  as pessoas  que moram  nesta cidade  tem
pagar o justo,  a coleta  de lixo  foi  aprovada  nesta  Casa  de
Leis, ninguém vai pagar nada a mais, mais que três reais nos
bairros igual  Alpha Park, Paineiras, São Marcos, Motocross,
o centro da cidade que vai  pagar  um pouquinho mais,  mas
isso  é justo.  Eu  não votei  a favor  do  projeto  da coleta  de
lixo, mas eu sou favorável que o município precisa
arrecadar, o funcionário, o servidor  público, muitas  vezes,
precisa do seu reajuste,  que é normal.  Ele trabalha  o ano
todo, todos  nós ‘trabalha’ merecendo  um reajuste,  e se o
município não arrecadar como vai dar reajuste  para os
nossos servidores, que tenho o maior carinho, maior
respeito, pela nossa gente da nossa cidade. Então o povo de
Cacoal pode ter certeza que, nós vereadores, ‘tem’ o maior
respeito pela nossa população. Nós não vamos fazer
loucuras nessa Casa de Lei, vamos estar votando em
projetos que venham beneficiar a nossa população, projeto
que venha arrecadar  recursos  para dar aumento  para os
nossos servidores. Vamos também melhorar a nossa cidade,
com pavimentação asfáltica, com  estradas,  para  os  nossos
agricultores. Trazer essa cidade, mais linda que pode fazer,
Cacoal é uma cidade hoje, que o nosso povo do nosso
estado, do nosso  país, tem inveja  de Cacoal.  Uma cidade
com trinta e poucos anos, e vê uma cidade tão linda, igual é
Cacoal. Eu gostaria, ‘seu’ presidente, enviar um ofício para o
secretário de Obras, que faça a tapa-buracos ali no
Riozinho, Riozinho  é um distrito  que quando  cheguei  em
Cacoal, não tinha  Cacoal  e já tinha  Riozinho,  ‘Mão’. Então,
Riozinho hoje precisa de um carinho especial, tira os
maquinários, eu sei  que tem muita coisa  pra fazer, mas dá
uma atenção melhor pro nosso Riozinho. Que Deus abençoe
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a todos, um abraço. Fiquem  todos com Deus. Uma boa
semana a todos”. O vereador Pedro Henrique Rabelo, PMDB,
cumprimenta a todos e diz:  “Bom ‘seu’ presidente, amanhã
dia vinte  e seis  de setembro,  nós comemoramos  o Dia do
Surdo, eu gostaria aqui de fazer menção a professora
Márcia, que está aqui presente, onde a intérprete Marinalva
está fazendo a tradução em LIBRAS para  ela,  para  que ela
tenha o conhecimento  e tenha  acessibilidade  em saber  do
que estamos  tratando  aqui nesta tribuna.  Então, é com
muita honra que desde o início do meu mandato, eu tenho
levantado a bandeira da comunidade surda, de forma justa,
pois se trata de uma comunidade em Cacoal, que está unida
em prol  deles,  e lutando  para que  eles  possam  alcançar o
seu espaço na sociedade.  Faço justiça ao vereador  Mário
Moreira, que também durante o seu mandato esteve
apoiando a comunidade surda,  e a Câmara tem feito  o seu
papel, em primeiro   lugar,  contratando  uma intérprete de
LIBRAS, né, a professora  Marinalva,  que  todas  as sessões,
reuniões, assim que solicitada  ela nos acompanha,  para
trazer justiça e  acessibilidade  a essas  pessoas.  Hoje  pela
manhã, eles  estiveram na avenida  Porto Velho fazendo um
‘pit stop ’  de conscientização, e é claro,  mostrando  para  a
sociedade que  eles  estão aqui,  que  eles  estão ali,  que eles
estão inseridos dentro  da comunidade, dentro da
sociedade. E o nosso  gabinete,  esse ano, abraçando essa
causa, já esteve juntamente com a Câmara com aprovação
dos vereadores, oferecendo à comunidade, um curso básico
de LIBRAS, onde nossos servidores ‘pode’ participar, e assim
aprender o básico. Porque quem tem dificuldade  em se
comunicar, não são eles  conosco,  mas sim,  nós com  eles.
Então nós aprendemos  o básico de ‘oi’, ‘tudo bem’, ‘bom
dia’, o nome ou o sinal,  aquele que eles nos ensinou. E  eu
tenho a certeza que pra muitos, aqueles que se dedicaram,
conseguem hoje se comunicar o mínimo com ele. Então fica
aí o nosso  registro,  meu agradecimento  ao presidente  da
APAS, ‘Associação de Pais  e Amigos dos Surdos de Cacoal ’,
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Jadilson  Serafim, que não tem medido esforços para estar
aí lutando  pelos  surdos  de Cacoal.  Senhor  presidente,  na
última sexta-feira nós recebemos a visita  da Escola  Ângela
Maria da Mata, aqui na Câmara Municipal,  que trouxe  aí
cento e trinta  alunos,  do quarto  e quinto  anos,  onde  eles
puderam estar conhecendo  as dependências da Câmara.
Visitamos o gabinete  da presidência, e nós tivemos  aqui
uma roda de conversa, um bate-papo muito bacana,
juntamente com o nosso Diretor Legislativo,  o senhor
Olinto, onde pudemos  falar um pouco  do papel dos três
poderes, e com  foco  no processo  legislativo  que  é aqui  na
nossa Casa.  Achei  muito  interessante,  que os professores
tem nos procurado, porque a Câmara tem o projeto ‘De olho
na Câmara’ que traz os alunos para dentro do Poder
Legislativo, para que eles possam conhecer, saber a
importância que é, dos representantes, de ter os
representantes, e é claro, tirar  aquela imagem  que as
pessoas tem do político. Porque quando nós somos
bombardeados de informações pela mídia, pela televisão,
precisamos saber  filtrar  essas informações, e é claro,  fazer
justiça àqueles que merecem. Então fica aí o meu
agradecimento ao professor Edivonaldo, que trabalhou esse
tema de cidadania, dentro da escola, dentro da sua turma, e
como projeto final, realizar essa visita no Poder Legislativo.
Senhor presidente,  na semana  passada,  também na sexta-
feira, estivemos  na rádio, eu, vereadora  Maria, vereador
Wilson Teim, vereador  ‘Castelo’, onde fomos convidados
para explicar  um  pouco  melhor  a respeito  da taxa  de lixo,
que foi votado e aprovado, e assim convidaram dois
vereadores a favor, dois contra,  e de forma democrática
podemos lá expor o nosso  pensamento,  fizemos  a nossa
defesa, acredito que tenha ficado claro à nossa sociedade, e
temos que  tocar  pra  frente. Eu  tenho o maior  respeito  por
todos os vereadores,  todos  eles  aqui sabem,  eu acho  que
cada um tem  conduzido  o seu  mandato  de maneira  muito
produtiva para população, e quem acompanhou  a rádio,
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pode ouvir  aí os posicionamentos  de cada um. E que nós
estamos ao lado da população, estamos ao lado da
administração, para que todos sejam beneficiados, e Cacoal
possa crescer da melhor maneira. Também na quinta-feira,
senhor presidente,  no dia vinte  e um de setembro,  nosso
gabinete esteve  desenvolvendo  um projeto  juntamente  na
Escola Josino Brito, escola de ensino médio, de tempo
integral, onde nós pudemos plantar cem mudas de árvores,
Cacoal tem vivido dias muito quentes, o céu está pesado, a
poluição está aí, as pessoas  tem colocado  fogo, sem ao
menos pensar, e nesse dia vinte um, que é o Dia da Árvore,
foi um dia para reflexão, onde junto com aqueles alunos nós
plantamos cem mudas,  quero até agradecer  o secretário
Leandro, que cedeu essas mudas para que pudesse
acontecer esse plantio. A Secretaria Municipal  de Meio
Ambiente, que têm lá o seu viveiro,  o seu horto,  onde  os
servidores têm cuidado com muito amor daquele espaço, e a
sociedade tem que ir e conhecer  o nosso  viveiro,  ir lá à
procura de mudas,  porque  precisamos  mudar  o cenário do
meio ambiente, precisamos pensar no nosso meio ambiente,
não só o hoje e o amanhã, mas precisamos pensar ele, daqui
dez, vinte, cem anos, porque a poluição está aí, o consumo e
a produção de lixo  é muito  grande,  e precisamos  buscar
maneiras e soluções, para que os nossos filhos ou até
mesmo nós mesmos, na nossa velhice, ‘pudemos’ respirar ar
puro. Até quero registrar que nesse final de semana, o lixão
que ainda, infelizmente,  as pessoas utilizam dele, foi
limpado a frente dele, fizeram lá uma limpeza, mas mesmo
após a limpeza, no mesmo dia, o  cidadão foi lá, descarregou
seus entulhos,   seu lixo.  A população tem que tomar parte
disso, tem  que cuidar  do nosso  meio  ambiente,  e começa
por pequenas ações, tanto é que a administração realizou na
última sexta-feira,  a limpeza  do rio Pirarara,  quero aqui
registrar que foi uma iniciativa  muito boa, retiraram assim,
caçambas e caçambas de lixo. E que essa ação, ela possa ser
contínua, que não seja apenas um ou dois  dias,  mas que a
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gente possa estar sempre fazendo sempre, e
conscientizando a nossa  população, e que  possamos  fazer
não só a retirada do lixo, mas os nossos rios de Cacoal ‘está’
precisamos fazer a limpeza  lá, em fugiu a palavra certa
agora. Então pra não errar, não vou pronunciar,  mas,
precisamos fazer com as máquinas. Lá na rua Pioneiros tem
uma ilha  já no meio do nosso rio, aquilo ali  quando vier as
chuvas vai acabar represando,  então pra gente evitar aí
inundações, precisamos  fazer  uma limpeza  eficaz  do  nosso
rio. Quero já também nesse enfoque de enchentes,  de
chuvas, como o nosso vereador Claudinei já falou, o pessoal
do bairro  Jardim Clodoaldo,  aqui  na rua,  na Avenida  Porto
Velho, na Avenida Sete de Setembro, todo ano sofre com as
enchentes, e nós precisamos fazer algo para solucionar esse
problema. Esse  ano  foi  feito  a limpeza  ali daquele  córrego
que passa  ali,  onde se tem uma água pluvial  e fluvial,  que
corre por ali, mas nós precisamos aumentar aquele trabalho,
precisamos ali retirar um pedaço do meio-fio para dar fluído
a água, a correnteza,  que vem  das chuvas.  Registrar  aí a
presença dos alunos da AABB Comunidade,  que estão
chegando, hoje que será votado  o projeto para  a liberação
de um convênio, para que esse projeto  maravilhosos  da
AABB Comunidade possa dar prosseguimento,  que há
dezessete anos funciona, em Cacoal. Bom,  senhor
presidente, gostaria aqui também de pedir que fosse
enviado um  ofício a secretária Josi  e à prefeita  Glaucione,
que nos informasse a respeito da licitação dos caminhões da
iluminação pública, tendo  em vista que foi aprovado  por
essa  Casa,  por  esses  vereadores,  uma abertura de crédito
para contratação de dois caminhões, para que pudesse estar
auxiliando a secretaria de Obras para recuperar a
iluminação pública de Cacoal.  E isso já tem mais ou menos
três ou quatro meses,  e até agora não tivemos  notícias
sobre a efetivação dessa licitação. Então eu gostaria  de
informações concretas,  como  está esses  trâmites, de como
está acontecendo,  se parou,  porque  que  parou,  para  que a
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gente possa  dar  uma resposta  para  comunidade que ainda
está sofrendo com a iluminação pública em Cacoal. No mais,
seu presidente,  eu quero agradecer  a oportunidade.  Que
Deus possa abençoar o trabalho  de cada um de vocês.
Abençoe a nossa semana, que segunda-feira possamos estar
aqui novamente  para fazer as nossas  reinvindicações.” O
vereador Claudemar Lititg, PDT, cumprimenta a todos e diz:
“Seu’ presidente, minha cobrança enfim, aí, nós tivemos aí,
no início do ano, relação a secretário de Educação, o
Bertino, o Bertino,  ‘seu’ presidente,  ‘tá’ fazendo  falta na
Educação. Nós aí acompanhamos aí nas escolas municipais,
depois da saída do Bertino, retroagiu, nós que
acompanhamos aí, queremos melhoras, parece que o troço
parou no tempo. Nós aí que cobramos melhorias na
Educação, tivemos agora visitando várias escolas, e ali, ‘seu’
presidente, escolas com cento e cinquenta alunos e apenas
uma merendeira, uma zeladora, é uma falta de consideração
muito grande. Nós sabemos  que nossas  merendeiras  aí,
zeladoras, já estão bastante, com bastante tempo de
trabalho, precisando renovar,  e precisamos aí colocar  mais
pessoas para auxiliar nas nossas escolas. E parece que cada
vez mais se esbarra na falta de arrecadação, falta de
dinheiro, mas nós temos que ter consciência,  presidente, a
prefeita tem que colocar mais pessoas para ajudar, auxiliar
essas pessoas aí nas escolas, porque da forma que ‘tá’, cada
vez ‘tá’ ficando mais difícil. Então cobramos aí da secretária
Roseli, providências, merendeiras  e zeladoras,  nas várias
escolas do nossos município de Cacoal. Também, seu’
presidente, tivemos  agora acompanhando  ali o aterro da
galeria da Linha 14, nós precisamos levar a comunidade lá,
fizemos uma reunião no gabinete da prefeita Glaucione, que
é já um compromissos ali, para que pudéssemos ali patrolar
a Linha 14, levamos a comunidade,  e a prefeita fez o
compromisso que  até dia vinte  ia começar. E parabenizar,
realmente a prefeita,  que começou na data prevista  ali,
compromisso firmado  com a comunidade  da Linha 14,  e lá
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pude estar  acompanhado  ali,  e começou ali o aterro ali  da
galeria da Linha 14.  Também, ‘seu’ presidente, tivemos ali,
assim como o vereador Corá falou do Riozinho, não dá mais
pra deixar mais um ano o Riozinho  sem fazer o tapa
buracos, dali do distrito do Riozinho.  É uma falta de
consideração, realmente  com aquela população, se passa
prefeitos e mais prefeitos, se passam por lá, fazendo
compromisso com a comunidade,  e realmente quando
chegam aí na administração, deixa  esquecido  ali o distrito
do Riozinho.  Esperamos aí que a prefeita,  possa  olhar  com
mais carinho e responsabilidade,  vereador ‘Castelo’, a
questão do  distrito  do  Riozinho.  Porque da forma que está
ali, a população não aguenta mais  aquelas ruas, o descaso
com aquelas ruas. Então cobrar do secretário de Obras,
‘Cirone’, que possa realmente fazer ali o tapa-buracos ali no
distrito do Riozinho. Também, senhor presidente, nós
tivemos ali  na ponte da Linha 36, essa ponte da Linha 36 é
uma ponte na divisa do município de Cacoal e Pimenta
Bueno. Ela, a qualquer momento,  ela pode desabar, os
moradores ali, já fez ali alguns  reparos,  mas,  infelizmente
ali caminhões-tanque de leite, caminhão, o transporte
escolar, não dá mias para passar ali, vereador  ‘Castelo’.
Então que a prefeita juntamente com os  nossos  deputados
ali, nós temos deputado  ali de Pimenta Bueno, Cleiton
Roque, que ele possa  olhar também com reponsabilidade
para o município lá de  Pimenta Bueno. Que ali  também dá
acesso, e moradores  do outro  lado  do rio, que é Pimenta
Bueno, usam  para  vir pra Cacoal,  é uma  grande  cobrança.
Nós, vereadores,  que andamos  aí pelos  quatro  cantos  do
município, nós somos o para-choque  da comunidade,  e
somos cobrados, e também esperamos que os nossos
deputados também possam  olhar  com  responsabilidade  os
seus municípios, e distribuir  recursos  aí para fazer ali a
linha, a ponte  da Linha  36.  E quero  aqui,  ‘seu’ presidente,
cobrar o FHITA,  vereador  Mário Moreira,  Vossa  Excelência
que teve no mandato passado,  junto coma Maria  e o Corá,
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nós tivemos  ali e colocamos  o FHITA  para tubos  ármicos,
não dá mais para ver os tubos ármicos ali  na secretaria de
Obras. ‘Chegou’ os tubos ármicos ali, e a secretaria  de
Obras, o secretário, não toma uma atitude, não coloca tubos
ármico para substituir nossas pontes de madeiras por tubos.
Infelizmente, o ano está ser acabando,  e nós precisamos
substituir nossas pontes, e temos aí os tubos já chegado na
nossa cidade,  estão ali parados  na secretaria  de Obras.  Eu
espero que  o secretário de Obras,  ‘Cirone’, possa  dar  mais
agilidade, possa substituir aí mais de vinte pontes, vereador
“Jabá’, mais  de vinte  tubos  chegados  ali na secretaria  de
Obras e estão ali parados. Então que ele possa dar
celeridade aí, concluir, e colocar esses tubos ármicos aí”. Em
aparte o vereador Mário Angelino  Moreira, diz: “Tu ‘tá’
parabéns por  essa  cobrança, ‘cê’ ‘tá de parabéns por  essa
cobrança, e isso aí ainda era projeto quando eu era
secretário de Obras. Eu coloquei cinquenta e quatro pontes,
para serem substituídas, e parece que reduziu para trintar e
quatro, e agora começou a chover de novo. E daqui a pouco
nós vamos começar a escutar a ladainha,  “Não dá pra faze
porque ‘tá’ chovendo, tem que ter paciência.” E quando o sol
estava estralando que ninguém fez? ‘Tá’ de parabéns,
vereador”. Continuando  o discurso  o vereador  Claudemar
Littig diz: “Obrigado, vereador, pelo aparte. Quero falar aqui
também, seu presidente,  a questão do nosso  orçamento
para a Agricultura  um milhão e seiscentos  mil,  quase  um
milhão de reais  fica em folha  de pagamento,  não dá mais
para trabalhar dessa forma, nós temos que realmente sentar
com a administração, com  o Executivo,  nós, vereadores,  e
discutir projetos  que  realmente venham beneficiar  a nossa
agricultura familiar.  Um milhão e seiscentos mil,  quase um
milhão, seu presidente, fica em folha de pagamento, vejam
que erro de programação de projetos. Nós temos que sentar
e distribuir realmente esse recurso, direto lá para os nossos
produtores. Eu quero aqui, ‘seu’ presidente,  que a Mesa
encaminha um ofício para o secretário de Obras  para que
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possa fazer o travessão da 11 com a 10, nós tivemos agora
acompanhando ali o campeonato infanto-juvenil, lá na Linha
08, estivemos passando por lá, assim como a Vossa
Excelência passou por lá,  o travessão da 11 com a Linha 10,
não dá mais  também para  passar,  e esse,  nós ficamos  um
pouco triste,  que esses  travessões ficaram  fora desse  um
milhão de reais  que  o deputado  Hermínio Coelho,  do PDT,
destinou para Cacoal,  isso  nos  deixa  preocupados,  porque
sabemos que os nossos maquinários do município são
poucos, e o final  do ano está chegando, o período chuvoso
está chegando,  e várias  linhas,  vários travessões, aí estão
fora do  projeto,  e esperamos aí, que a secretária de  Obras
possa dar agilidade  e rapidez  nesses  travessões também,
que ali passam esses transportes  escolar, que temos o
transporte que pega  o leite, e que possa ali dar agilidade e
melhorias ali no travessão da 11 com a 10. Quero aqui, ‘seu’
presidente, finalizar,  desejando  uma feliz  semana.  Fiquem
todos com Deus, porque ele é a melhor companhia ”. O
vereador Nilton César da Mata,  SD, cumprimenta a todos e
diz: ”Senhor presidente,  eu gostaria  de compartilhar  uma
informação que realmente me deixou feliz, me deixou feliz.
Fiquei sabendo hoje que está sendo, que estão trabalhando,
melhor dizendo, a parte elétrica do hospital HEURO, onde aí
no final de outubro, vai ser todo climatizado. Eu,
sinceramente, quero parabenizar Confúcio Moura pela
agilidade, dois anos e meio, ele está conseguindo aí arrumar
a parte elétrica do hospital HEURO,  dois anos e meio,
realmente numa velocidade  impressionante,  não é? Não
posso de deixar de reconhecer, isso porque o ponto forte do
Confúcio Moura,  é saúde, isso  porque  ponto  forte  é saúde.
Eu só vejo assim, o quanto as pessoas tem sofrido naquele
hospital, aqueles  colchões de napa, porque  não poderiam
ser diferentes,  devido  a rotatividade,  não tendo  condições
de colocar um ventilador, porque as tomadas ali é duzentos
e vinte,  e as pessoas  não tem ventilador  duzentos  e vinte.
Então sofreram  muito,  mas é logico  que essa velocidade
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toda do Confúcio Moura, dar por quê? Ele nunca vai precisar
de usar um hospital  público, porque  se ele precisasse,  eu
tenho certeza que será diferente. Nem o deputado estadual,
não é? Agora se fosse eles que fossem usar, eu acredito que
no máximo uma  semana,  já estaria  pronto  o serviço, mas
não é,  e o ponto forte é saúde, então demorou aí, dois anos
e seis meses.  Uma outra situação que me chama muito
atenção, senhor  presidente, é em relação a ‘sala vermelha ’
que tem lá no  HEURO, quando você chega a ir para aquela
‘sala vermelha ’, você está aí da ‘meia-noite para  o dia ’, ou
seja, a coisa  está difícil para o seu lado,  e aí as pessoas
chegam naquela  ‘sala vermelha ’, a família, e aí os médicos
dizem para  a família: “Você precisa  conseguir  uma UTI  no
hospital Regional”, aí você começa, o médico faz o pedido,
encaminha para  o Regional,  e você recebe  uma  negativa
porque normalmente  não tem.  E não adianta  a população
pensar que os médicos do Regional  ‘vai’ tirar  alguém que
está atendido lá, pra colocar outro, essa é uma ilusão que as
pessoas tem, trabalhando com o  deputado A, deputado B,
até porque isso é crime, mas, algumas pessoa ainda
acreditam que  deputado  A ou deputado  B, vai conseguir
uma vaga pra ele lá na UTI, isso é ilusão, não existe isso, os
médicos não fazem,  não vai fazer isso  jamais,  a não ser,
caso alguém nesse período de dois, três dias, que você está
na ‘sala vermelha’ acontece  que alguém  veio a óbito.
Porque quando você chega na UTI, que é a UTI é o
equipamento para realmente  reestabelecer  a sua saúde,
mas pra você chegar  lá, tem toda essa morosidade,  essa
complexidade, você chega lá tá em fase final. Hoje o índice
de pessoas que passam para UTI e sai para o caixão é muito
grande, infelizmente,  e isso é o ponto  forte do governo
Confúcio Moura,  é a saúde. Só para reflexão, para que  as
pessoas entendam que não adianta ficar pedindo e se
iludindo com o deputado, fazendo aí politicagem na cabeça
da família, dizendo,  “Não, vou  conseguir,  vou  falar com  o
secretário”, gente não é assim,  nenhum  médico vai tirar
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ninguém da UTI pra colocar  outro.  Não existe  isso,  seria
muito incoerência, seria  um crime,  ninguém mata  um pra
salvar outro não, esquece isso. E infelizmente ou felizmente,
melhor dizendo, quando refiro me a fé, nós precisamos mais
fé, para que realmente não passamos ali no hospital HEURO.
Caso passe, sofrimento é grande. Nesta noite, seu
presidente, eu quero  apresentar  um  projeto  de lei sobre  a
garantia de prioridade  de vagas em escolas  públicas de
ensino fundamental e centros educacionais infantil, públicos
e conveniados,  do município de Cacoal, para filhos de
mulheres vítimas da violência doméstica e familiar.
Considerando que no Brasil, em média, cem mulheres
sofrem algum tipo de violência doméstica a cada hora.
Geralmente a vítima conhece o agressor, em muitos casos é
o próprio parceiro o autor da violência, mediante  essa
realidade como uma forma de proteger  sua integridade
física e de seus filhos, muitas mulheres optam pelo
abandono do lar, o que causa muito transtorno,
principalmente às crianças menores, que estão matriculadas
em creches ou escolas próximas a sua residência. Essa nova
situação criada  pela violência doméstica, se configura  em
caráter emergencial, pois comumente elas não sabem como
proceder mediante tantos  desafios,  aos  quais  não estavam
familiarizadas. No processo de mudança e busca pela
dignidade perdida,  muitas  esbarram na dificuldade  de não
terem um lugar onde  possam  fica, nem onde  deixar  seus
filhos, ficando  assim  impedidas  de  procurar  emprego. E ao
encontrar emprego, surgem outras necessidades,  que é
encontrar vagas para os seus filhos nos centros
educacionais e infantis e nas escolas públicas. Neste
contexto, a disponibilização de reserva de vagas
prioritárias, nos centros educacionais  infantis e escolas
municipais, para os filhos das mulheres vítimas da violência
doméstica e familiar.  Será um dos pilares norteadores para
uma restruturação social,  em um novo contexto  para as
suas vidas.  E pelas razões expostas ainda que possa aí dar
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outros conhecimentos  coletivos, por serem juntos os
motivos que norteiam a apresentação da presente proposta,
espero contar  com o apoio  de todos  os  vereadores,  para  a
aprovação deste projeto de lei. Senhor presidente, eu quero
falar de um assunto  que tem  me chamado  a atenção, em
relação, em relação aos  bairros,  ‘seu’ presidente,  chamado
assim, de bairros clandestinos, pelo poder público. Me refiro
aqueles bairros que hoje em Cacoal, nós temos
aproximadamente quarenta e dois bairros clandestinos,
onde as pessoas  que compraram,  não tinham a devida
informação, eu quero acreditar  assim,  e as pessoas  que
venderam também não. Não estou aqui buscando culpados,
para quem vendeu  e para quem comprou,  o importante,
hoje, nós temos  que encontrar  meios  para resolver  esse
problema, tem oito bairros que podemos destacar, que não
tem energia elétrica. Então pedimos aí a atenção das
autoridades competentes,  do Poder Executivo  e o Poder
Legislativo, ou melhor dizendo, Poder Judiciário, em
especial o Ministério Público, para  junto com essa Casa  de
Leis, buscamos aí um TAC, um ‘Termo de Ajuda de Conduta’,
e que possamos  resolver  esse  problema.  De maneira,  que
possamos pelo menos conceder aí o direito dessas pessoas
terem a energia elétrica nas suas casas, que é hoje essencial
para as pessoas.  Imagina  você, na sua casa,  você não ter
energia elétrica, né, ou você não ter uma água gelada, entre
outras situações. Eu não estou pedindo aqui para o
município regularizar, até porque não tem condições
financeiras e também não tem amparo hoje jurídico para tal
regularização, mas que, pelo menos, possamos  estar aí
verificando a possibilidade  de conceder  ou  autorizar  dessa
forma, energia  elétrica para essas pessoas.  Porque  viver
sem energia elétrica, considerando  o fator climático da
nossa região, é desumano.  Por isso eu peço ao Poder
Executivo, repito, e ao Poder Judiciário, ao Ministério
Público, para que realmente possa estar vendo essa
situação com bastante carinho, e é fácil de resolver isso, eu
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entendo assim, que é fácil. É só colocar no lugar dos nossos
irmãos, que estão passando por essa dificuldade. Eu chamo
a atenção do Ministério Público, que dificulta, muitas vezes,
que são os defensores  da lei, mas em alguma  situações,
dificulta, coloca no lugar dos nossos irmãos, fica sem
energia, um, dois,  três dias, sem energia, sem água gelada,
sem ventilador,  num calor  que ‘tá’ fazendo aqui,  porque eu
sei que o Poder Executivo  do nosso município tem se
esforçado para resolver essa situação, mas tem se
esbarrado em algumas  situações impostas  pelo  Ministério
Público, impostas  não, questão de legalidade,  mas pelo
menos isso, hoje possa estar concedendo  aí, a questão,
conceder aí a energia elétrica para esses moradores, que é o
mínimo de conforto que eles possam ter, para ter uma vida
mais digna. O tempo não me permite mais. Então quero aqui
desejar a todos os presentes, uma semana ricamente
abençoada, e que Deus proteja a todos. Muito obrigado”. O
vereador Wilson  Teim, PRB, cumprimenta  a todos  e diz:
“Hoje estivemos na abertura no SEMAST, abertura da
Semana do  Idoso,  queria  deixar  aqui  os meus parabéns ao
nosso secretário Moisés, a forma que ele conduziu atividade,
e o tema ‘Tome uma Posição Contra o Envelhecimento’, e lá,
naquele momento, encontramos também a nossas
presidente da ABIC,  a Eni,  pelo  belíssimo trabalho  que  ela
está fazendo com os idosos,  as  explanações, ‘tava’ o nosso
promotor Dantas, também lá, junto com a equipe toda, onde
foi oferecido  um café. E a terceira idade ‘fizeram’ uma
apresentação muito bonita,  aí convido  todos  os  idosos  que
possam estar participando  nessa semana  junto a SEMAST,
junto a ABIC também, que tem  desenvolvido um excelente
trabalho. Em nome do nosso presidente Eni, que é da ABIC,
que ela tem feito um trabalho muito bonito lá, então deixo
aqui meus parabéns a ela, pelo trabalho, da forma também
que ela está conduzindo,  e que ela pode contar com o
vereador. Queria  agradecer  aqui  a presença, né, o pessoal
da AABB Comunidade, estão presentes aí, deixar bem claro
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que o vereador  Tim,  ele está apoiando  totalmente,  já que
meu trabalho  é voltado  a área social.  Trabalho  com várias
entidade, com a crianças também, né, com o projeto
‘Palhaço Pipoca ’, nas escolas,  nas linhas,  nas pastorais  da
criança também, e sempre  quando  precisar,  pode contar
com o nosso  apoio,  que  nós vamos estar juntos.  Eu  queria
pedir ao presidente  que mandasse  um documento,  fomos
fazer uma visita lá na Linha 01, eu não entendi o
procedimento lá, fizeram o trabalho  na Linha 03, 02,
pularam a Linha 01, e foram para a próxima, e aí o
maquinário pulou lá pra Linha 14. Aí o povo veio reclamar,
por quê que que não foi feito a atividade lá? Aí entramos em
contato com o secretário, ele alegou que na próxima
semana, ele estará enviando, assim que terminar a atividade
lá, ele estará enviando  o maquinário pra arrumar.  Mas a
pergunta é a seguinte: Por  quê pular  uma linha  e dar  esse
retorno todo?  Porque  tem um custo  isso   também, né, aí
fomos visitar  os moradores,  e  até dar um alô, o seu ‘Zé’
Rego, lá da linha que ‘tava’ reclamando da linha que não foi
feita. Então, assim mandar um alô para os moradores
ficarem tranquilos, que realmente a linha vai ser atendida, o
secretário nos garantiu que assim que terminar a Linha 14,
eles estão descendo  com o maquinário para  lá. A Linha 03
também, em seguida, vai estar sendo feita também, o
procedimento que deve ser feito lá, a quebra do morro,
melhorar mais o cascalhamento,  e cascalhar também.
Visitando alguns  bairros,  o pessoal  está questionando,  que
está chegando  a época das chuvas, muitos bairros não
foram cascalhados  ainda,  né, essa  pequena  chuvinha  aí, o
problema já ficou critico.  O bairro ‘cê’ vai procurar,  ‘tá’
difícil já pra, inclusive, o bairro Vitória, ‘cê’ dá um pulinho lá,
não tem realmente nem como transitar, e lá a preocupação
maior ainda,  é que nós temos muito acamados lá. Então, o
mínimo, nós temos  que dar dignidade  pra esse povo ter
condições, quando precisar de um atendimento médico, eles
poderem sair da casa, para ser atendido. No mínimo isso aí
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você tem que ter. Então fica aqui, a autoridade,  o nosso
secretário, que ele olhe com carinho, vamos começar
atender logo os bairros que precisam  aí, daqui a pouco
começam as chuvas.  Vamos  falar o quê?  Que  é a chuva?
Infelizmente, nós não temos como dizer dessa maneira, né,
então vamos fazer a atividade,  vamos fazer o trabalho,
vamos fazer a diferença. Eu queria até falar ao nosso
secretário Leandro, que ‘tá’ aqui até o nosso vereador
‘Castelinho’ me chamou  atenção sobre  um fato da JK, eu
falei para ele: “Calma, vereador,  eu já passei pro nosso
secretário, só que tem que ter um pouquinho de paciência,
que ele ‘tá’ com alguma atividades extras.” Então a
população lá da Avenida  JK , ‘tá’ chamando  atenção por
quê? Esse  temporal  todo  que teve lá, aquelas  árvores lá,
umas ‘quebrou’, caiu próximo das casas,  como  eu mandei
um requerimento,  a poda  das árvores, até podar  algumas
árvores, está bem próximas das casas, que é um perigo ali,
né, próximo da fiação, não ‘tá’  bonita  aquela  avenida,  o
mato ‘tá’ crítico, ‘tá’ feio, buracos, nem se fala. É mais fácil
você procurar onde não tem buracos, né. Então a avenida ali
‘tá’ feia, tem um vereador  morando  ali, e aí o vereador
próximo na rua, aí a gente manda a documentação, pedindo
para o secretário do Meio Ambiente, mandei também para o
nosso secretário, o ‘Cirone’. Então vamos  olhar  com  mais
atenção, porque  aquela  ali é um rua  de fluxo,  né, que liga
muito ali pra as escolas, para as igrejas, e ‘tá’ tendo muitos
acidentes também. Aí daqui a pouco começa a chuva, vem lá
de novo a mesma desculpa. Então assim, eu queria mandar
um alô para o nosso povo lá bairro Novo Horizonte, vamos
aguardar, porque nós vamos ser atendidos, tanto a Avenida
JK, tanto a Avenida Paraná. Quando dá chuva ali, leva tudo,
a erosão é grande, aí temos várias escolas, igrejas ali, que o
acesso fica  difícil. Então queria  assim,  ao  nosso secretário,
olhasse com mais carinho pra gente lá, eu ‘tô’ aguardando o
nosso caro Leandro que ficou de nos atender ali, ‘tá’, fico no
aguardo. Queria dar também os nossos parabéns ao
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‘Chiquinho’, o trabalho feito lá no rio Pirarara, um trabalho
muito bonito. Agora tem que dar continuidade,  nosso
secretário, tem que faze a diferença. Outra coisa, cobrar da
população, não é só fazer aquele trabalho e deixar daquela
maneira, jogou, vamos notificar. Ali naquele bairro Arco Íris,
nós fizemos toda limpeza dali, aí automaticamente
notificamos um a um os moradores,  e mandamos  pra o
Ministério Público, ficou tudo limpinho, aquele riacho, e dois
moradores ‘jogou’ lixo, automaticamente notificamos eles, o
promotor chegou  lá, e fomos trocar uma ideia com ele.
Então eles também são ‘responsável’ pela população, em
manter os nossos rios, né, sem jogar lixo, porque se chegar
a chuva, daqui  a pouco desce tudo, e vem as enchentes. Aí
vão colocar a culpa em quem, né?  Então a população
também tem que conscientizar que é importante saber onde
colocar lixo, já que temos coleta de lixo, então porque jogar
nos nossos  rios,  então vamos  preservar.  Está de  parabéns,
‘Chiquinho’, pelo trabalho, e as outras autoridades também
estavam juntos  também, né, então vamos  continuar  com
esse trabalho, não só esse aí, e fazer um ótimo trabalho. Eu
queria que em nome da Santa  Selma, que ela vai  fazer um
bazar beneficente,  dia cinco  a dezesseis  de outubro,  e ela
‘tá’ pedindo  a comunidade,  a população, que possa  fazer
doação, que ela  também ‘tá’ precisando doação de  roupas,
sapatos, qualquer tipo de material,  para que ela possa
colocar nesse bazar. Esse bazar vai acontecer  lá  na Igreja
São Judas,  né, no dia cinco a dia dezesseis  de outubro,
então ela precisa  arrecadar  esses  materiais  para que ela
possa colocar  nesse  bazar,  para que  possa  dar esse  ajuda
para benéfico a Casa  de  Apoio  São Camilo.  Fica  aqui  meus
parabéns pelo trabalho dela também. Eu queria só falar um
pouquinho da comunidade dos surdos, que é dia vinte seis,
né, Dia do Surdo,  a cor que eles então usando  pessoal,
aquela cor azul, é uma cor predominante  deles,  então a
nossa colega ‘tava’ comentando,  que um dia, Hitler, na
época, ele marcava  com  a pulseirinha  o braço, quem  tem,
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quem tinha  qualquer  tipo  de deficiência, com  uma fitinha
azul, aquela pessoa era eliminada. Então essa cor azul mais
forte, ela predomina  essa  cor,  e na realidade,  tanto  mês é
amarelo, tanto  o mês é azul,  né. Eu tinha  até comentado
com a nossa  professora,  eu disse  pra ela assim,  parabéns,
né, primeiro,  boa noite. Parabéns pelo dia, pelo Dia do
Surdo, dia vinte seis de setembro,  parabéns a todos,  ‘tá’
bom. E queria aqui deixar meus parabéns a essa equipe, que
‘estão’ de parabéns, realmente eles fazem a diferença, eles
procuram o direito, e assim, nós brasileiros, temos que fazer
da mesma forma. Às vezes, somos muito acomodados e não
procuramos nossos  diretos,  que nós temos  muito,  não é
pouco, né. Não é só o vereador  que tem que fiscalizar  e
fazer a diferença não, nós como brasileiros, temos que estar
em cima e cobrando.  Nós tivemos  uma aprovação aí dos
nosso projeto, e muitas pessoas aí que de repente não tem o
conhecimento, até eu diria assim, que são algumas pessoas
que se candidataram aí, que não foi bem sucedido, às vezes,
coloca uma critica, só que não aparece numa reunião.
Convocamos, não ‘tá’ ali com a comunidade,  não ‘tá’ pra
discutir conosco  também, então esse também é o papel  da
população, estar aqui conosco, conhecer os projetos,
debater, questionar,  ‘tá’ errado,  vamos  procurar  o que é
certo. E nós, como vereadores estamos aqui para fazer o que
é melhor para a comunidade, e assim, deixar claro aqui pra
prefeita Glaucione, o que for de melhor que ela tiver fazendo
para a população, para comunidade  de bem, nós vamos
estar juntos,  fazendo  a diferença com ela. E quando  eu
assumi o meu mandato,  eu deixei  bem claro  essa  situação
aqui para toda população, eu vou estar aqui junto com ela,
se for necessário, que for de bem para população, nós
vamos estar trabalhando juntos. No mais, uma ótima
semana para todos.  Deixar  meus  parabéns para a equipe
AABB Comunidade  aqui, fico à disposição de vocês. Se
quiser me procurar estou à disposição também. Uma ótima
noite. Uma semana abençoada a todos”. O vereador Rogério
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Soares Chagas,  PMDB,  cumprem-te  a todos  e diz: ”Quero
cumprimentar também o pessoal aqui que se faz presente, o
pessoal da AABB, que veio prestigiar o nosso trabalho. toda
comunidade surda, amanhã é o dia deles, estão de parabéns
aí, trouxeram uns cartazes  aí, informando a todo o publico
aqui presente.  Senhor  presidente,  quero  enviar um ofício
para o governador  Confúcio Moura,  para  que ele  possa  ‘tá’
chamando aqueles militares que passaram no concurso, pois
a criminalidade  está demais,  Cacoal  está sofrendo  muito
com isso, a todo momento  a gente ‘tá’ vendo  aí, furtos,
assaltos e roubos. Então que o governador possa ‘tá’
chamando esses  militares,  e ‘tá’ empossando aí em todo  o
nosso estado,  e que possa  ‘tá’ contemplando  a cidade  de
Cacoal, que vem passando  aqui por dificuldades.  É uma
dificuldade, porque as pessoas não tem mais tranquilidade,
as pessoas  não podem  mais  sair  das  suas  casas  tranquilo,
ela sai da sua casa pensando o que possa acontecer, quando
volta, os  seus  bens  não ‘tá’ ali,  bens que foram adquiridos
com tanto suor. Então, eu peço aqui ao governador,
encarecidamente, que ele possa estar chamando esses
militares aí, que passaram no concurso,  para dar mais
segurança para a nossa população. E também, senhor
presidente, quero aqui enviar um ofício ao secretário de
Obras, para que ele possa estar levando a iluminação
também para área  indígena, ali  eu estive visitando a Linha
11, e ‘tava’ ali verificando  o talão de energia,  o indígena
também, ele paga a iluminação pública, então nada mais
louvável que a administração possa estar levando ali o
caminhão, estar levando ali a energia naqueles postes, para
fazer justo.  Se eles pagam,  eles também merecem  ter a
iluminação pública, porque  ali é tipo  de uma vila,  ali são
várias casas,  umas  perto  das outras.  Então eu quero  aqui
deixar esse  ofício para que  a administração pública possa
‘tá’ levando  também iluminação para a área indígena. E
também quero enviar um ofício aqui para a SEMTTRAN, para
que possa  ‘tá’ ali pintando  as faixas de pedestres,  ali na
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Avenida das Comunicações, ali naquele semáforo, em frente
ao Supermercado Rodrigues. É um supermercado ali,  passa
muita gente, é uma via de grande acesso, então eu quero ali
que faça esse  trabalho,  porque ali  também já gerou vários
acidentes, então nada melhor ali,  que a gente ‘tá’ pintando
aquelas vias, para ‘tá’ dando  mais segurança para nossa
população. E aqui  também quero vir expressar aqui,  o meu
conhecimento sobre o projeto que a gente votou aqui, muito
polêmico, na sessão passada, e explicar a você que está me
ouvindo, a você que  está aqui  presente, que  aqui  não tem
vereador contra o povo não, você pode ter certeza que aqui
tem um vereador de responsabilidade, o vereador que sabe
que se o cofre público não tiver dinheiro, também não possa
fazer benefício. Eu estaria sendo aqui,  como se diz,  omisso
em ‘tá’ cobrando  uma coisa  e saber que a prefeitura passa
por dificuldade, temos aí os nossos servidores públicos, que
precisam de aumento. Temos tantos serviços aí para fazer e
também aqui não podemos  tapar o sol com a peneira,
porque aonde  que a gente  passa  nessa  cidade  e na zona
rural, a gente vê uma equipe trabalhando,  a gente vê
homens e máquinas trabalhando. Então eu quero aqui falar
pra vocês que  aqui  tem  um  vereador  de responsabilidade,
um vereador  que não foi eleito  por vaidade,  um vereador
que veio aqui para trabalhar por vocês, porque esse voto foi
confiado, e vocês podem acreditar no vereador Rogerinho. E
quero aqui  com todo o respeito, esclarecer aqui o vereador
‘Castelo’ aqui, Vossa Excelência talvez não tenha
conhecimento, mas  eu trouxe  aqui,  oh,  vários documentos
para explicar para Vossa Excelência, aqui óh, a ‘Castelos’ ali,
que é de propriedade da sua família, ela paga dezesseis, ela
paga cento e noventa e cinco reais por mês de taxa de lixo,
entendeu, e dividido  para doze meses, dá dezesseis reais e
vinte e seis centavos, que dividido  isso por  trinta dias,  vai
dar, que um caminhão recolhe o lixo oito vezes por mês, vai
dar dois reais e três centavos, por vez que o caminhão passa
lá. Então isso é só para esclarecimento.  E também ali o
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Banco Itaú, também que é de propriedade dos seus
parentes, também paga ali dois reais e três centavos de taxa
de lixo,  por  vez que  o caminhão passa,  o caminhão passa
oito vezes  ali.  Então, a gente não fez aqui  injustiça não, a
gente fez é justiça.  E também aqui sobre a planta de
valores, a pessoa que tinha uma casa ali, que valia cem mil
reais, e hoje  construiu  lá uma mansão de quinhentos  mil
reais, ela pagava um imposto de uma casa de cem mil reais,
e hoje  ela vai pagar  o imposto  que realmente  vale a sua
casa. Então realmente a gente não fez injustiça, entendeu, a
gente ‘tá’ trabalhando  sério, isso aqui não vai afetar o
cidadão de baixa renda. A gente foi coerente,  a gente
estudou o projeto, a gente chamou a comunidade aqui para
dentro dessa Casa, aqui veio a OAB, aqui veio presidente de
bairro, aqui veio uma comunidade  no geral. Teve alguns
vereadores que não vieram aqui participar, às vezes, estava
ocupado. Então eu só quero aqui esclarecer que a gente fez
um estudo,  e eu trouxe  aqui em documentos,  se alguém
aqui, se alguém aqui dessa  Casa,  me pedir  o documento,
vou explicar aqui na íntegra. E aqui também eu peguei
documento aqui, A Luzitana, aqui também tem
Supermercado Rodrigues,  tem  vários documentos  aqui,  de
vários imóveis para explicar na íntegra para vocês. Então o
vereador Rogerinho,  é um vereador  de compromisso,  pode
procurar o meu  gabinete,  que eu estou  à disposição para
explicar qualquer  projeto  que for votado  aqui  nesta  Casa.
Tenha uma boa semana  a todos.  Meu  muito  obrigado ”. O
vereador Valdecir  Aparecido  Nunes,  PTB, cumprimenta  a
todos e diz:  “Senhor presidente,  é com  pesar  que inicio  a
minha fala  para quem sabe, e quem ainda não tem
conhecimento do falecimento do senhor Josias, um pioneiro
da nossa cidade, ali  do Hotel Jardim das Oliveiras, próximo
a rodoviária interestadual, um cidadão que prestou serviços
e amizade na nossa cidade, e infelizmente na última quinta-
feira nos deixou. E este vereador, e acredito que toda a Casa
de Leis, está sendo solidário aí, à dona Marta esposa, claro
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que neste momento,  acredito, que de profunda dor e
tristeza, tem sofrido muito, fica as nossas condolências e a
nossa nota  de  pesar.  Eu  parabenizo os demais colegas que
citaram referente ao Cemitério Santo Antônio, este vereador
também não tem sido diferente  aqui nesta tribuna,  tem
cobrado, haja vista  que se trata unicamente do respeito as
pessoas que vão ali velar o seu ente querido,  nada mais
justo que uma limpeza,  as condições, mas em momento
algum este vereador aqui veio com politicagem, se tratando
de pessoas  que ali estão sendo veladas. Parabéns para
quem cobra,  e eu só gostaria  de  ser  lembrado também, na
hora que for ter uma  benfeitoria   pela  secretaria  de Meio
Ambiente, pois tenho cobrado também, a minha única
reinvindicação, para que  as pessoas  analisem  e veem que
aqui é na forma coletiva, não é na forma individual, apenas
esse registro  desse vereador referente  ao cemitério. No
demais, nós  temos  mais  que  obrigação de dar condições,
repito. Eu  gostaria  de  solicitar  dos meus pares, aquele que
tem indicação unicamente a secretaria de Obras, eu gostaria
de enviar  um ofício, na forma  coletiva,  para que o nosso
secretário, sabendo e conhecedor que sou, de toda demanda
está na nossa cidade, mas que dê uma preferência no
trajeto do transporte  público, o transporte  que vai aos
bairros, pois,  vereador  ‘Mão’, nós temos  deficientes  neste
transporte público, usuários desse  transporte  público, nós
temos idosos, mães com crianças de colo, e infelizmente, eu
sei que o serviço está sendo  feito na nossa  cidade.  Aos
poucos está aparecendo,  está surgindo  o efeito, e mais,  eu
gostaria que humildemente, solicito aos pares, que façamos
um ofício coletivo para que no trajeto do transporte público,
seja dado a preferência, nada mais justo aos nossos
usuários, haja vista, para evitar tantos transtornos, fica aqui
a minha  solicitação, e solicito  desta  Casa  que  envie  com a
máxima urgência esse ofício. Eu tive alegria nesta manhã de
ali participar na SEMAST, da abertura da Semana do Idoso,
e realmente eu saí revitalizado  daquele local, pessoas
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pioneiras, pessoas  que já cumpriram  com  o seu dever,  já
constituíram as suas famílias, e nos deram uma verdadeira
aula nesta  manhã, de como se viver.   Parabéns a todos  os
servidores, parabéns ao  nosso Executivo, parabéns a todas
as pessoas  envolvidas.  Muitas  vezes,  nós murmuramos por
problemas pequenos,  e nesta  manhã eu vi tantas  pessoas
que já passaram  obstáculos nas suas  vidas,  mas  são mais
que vencedores. Está de parabéns, fica aqui humildemente o
meu reconhecimento a todos  os  idosos,  que  Deus  abençoe
sempre. Senhor presidente, também não poderia de citar em
relação aos projetos na última sessão, este vereador já está
nesta cidade  há trinta  anos,  sou  muito  grato  ao estado  de
Rondônia, à cidade  de Cacoal,  cresci  num  bairro  humilde,
com todos o respeito aquelas pessoas que até hoje residem
no Conjunto Halley, no Mutirão, este vereador nunca mudou
a sua humildade, o seu caráter e a sua personalidade, para
estar aí no tribunal  das  redes sociais,  por ter pensado aqui
no coletivo. Tratado de forma errada, pois tenho sempre um
respeito com cada um do senhor e da senhora, ninguém fez
nada aqui atropelado, aqui foi pensado, e quero resumir ao
senhor e a senhora, primeiro eu pensei,  na taxa de  lixo  eu
pensei, no zoneamento aos nossos bairros mais humildes, e
não se pode, vereadora  Maria Simões e demais colegas
vereadores, o centro da nossa cidade, mais precisamente na
rua  Pioneiros, um local, o comércio, melhor dizendo, pagar
um real de taxa  de lixo,  se considerando  o que  paga  num
ano, dividido  por doze meses, e claro,  pela coleta semanal.
Um real,  mais  abaixo  que  os  bairros  que  nos  pensamos,  e
cito eles, Alpha Park, Paineiras, Morada Digna. Então
ninguém atropelou a situação aqui, nós pensamos no
pequeno, sim senhor e sim senhora. Eu não vou admitir no
tribunal, repito,  das redes sociais,  ser marginalizado,  eu
tenho compromisso, aqui não sou eterno, eu preciso mostrar
serviços a cada uma dos senhores,  para que possamos
voltar. Estamos sendo analisados sim, mas não é um projeto
de forma errada,  que se joga  nas redes sociais,  que somos
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tratados como marginais. Isso envolveu famílias, isso
envolve o nosso  caráter, e não irei admitir.  Está também
aqui minhas mãos, o comércio não pode pagar menos que o
bairro, não existe  isso  de cento  e cinquenta,  trezentos por
cento. Estarei  sempre à disposição do  nosso povo,  e o que
vier errado serei contra,  sim senhor  e sim senhora,  mas
sempre terei um respeito pelo nosso povo, sempre pensarei
no pequeno  primeiro,  moro  num bairro  humilde,  que é o
Santo Antônio, não vou virar as costas  para o meu  povo,
porque estarei  aqui quatro  anos,  lá fiquei  morando.  Essa
cidade me acolheu, repito, há trinta anos, amizade que não
tem preço. Oportunidades,  e aqui está, não irei aceitar
demagogia e politicagem, incitaram a população contra este
vereador, pois tenho enfrentado o meu povo, tenho
encarado de cabeça erguida,  e quem tem cara é cavalo,
quem tem cara é cavalo,  como um vídeo que circula por aí.
Eu gostaria,  vereador  Claudinei,  de parabenizá-lo pela  sua
humildade, isso mostra grandeza de reconhecer, que estava
de cabeça quente,  mas isso não dá direito  a ir contra  o
regimento, a educação aos nossos pares, que cabe em
qualquer lugar.  Se esqueceu o regimento, não esqueça que
somos amigos,  acima  de tudo,  que pensamos  no coletivo,
que eu preciso respeitar vosso voto, que preciso ser
respeitado. Mas incitar a população, jamais irei aceitar
contra mim.  Fica  aqui  esse registro,  tenho o maior  carinho
pela amizade de  cada  um de vocês. Quero aqui  aprender a
cada dia, mas dentro do respeito, da ética e da
personalidade. E tem que ter a personalidade, e gostaria que
Vossa Excelência, nos enviasse,  pelo  menos,  uma  nota  de
desculpas, isso não irá trazer o estrago que já foi feito. Mas
as pessoas irão reconhecer a sua grandeza, das pessoa que
é, que de uma forma de cabeça quente, como Vossa
Excelência, incitou,  nos colocou  contra a população. Um
abraço a todos. Estou de portas abertas e meu gabinete está
pra fazer o melhor  o nosso  povo,  é mais que obrigação
atender o nosso povo  de  forma respeitosa, e claro,  sempre
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dentro da legalidade.  Meu muito  obrigado ”. A vereadora
Maria Aparecida  Simões, PR, cumprimenta  a todos  e diz:
“Dizer que hoje  está na pauta  um projeto  de lei que  vem
beneficiar aí a AABB Comunidade, um projeto tão esperado,
inclusive, conversando com alguns servidores: “Ô,
vereadora tem nove meses que esse projeto, esse processo
na realidade, está tramitando”, realmente é muito moroso a
administração pública, mas  hoje  entra  aqui  pra  apreciação
neste Plenário, eu tenho certeza  que todos  os  colegas  irão
votar, porque  nós sabemos  da grandeza  que é o projeto
AABB Comunidade aqui no nosso município. Quantas
crianças são atendidas, hoje posso apreciar o rosto de cada
uma de vocês, das  mães aqui  presentes,  e pode  aí, contar
com o apoia  da vereadora  Maria  Simões. ‘Seu’ presidente,
hoje pela manhã participei  da abertura  da 3ª Semana  do
Idoso, realizado ali  pela SEMAST,  foi  um momento mágico,
ver ali as pessoas da terceira idade com todo o entusiasmo,
com toda vida, que muitas vezes, o jovem não tem. A
SEMAST realizou várias atividades, será uma semana
intenda de atividades  aí, com  os nosso  jovens  da terceira
idade. Gostaria, seu presidente, que essa Casa enviasse um
ofício ao secretário de Ação Social, convidando a ele que na
próxima sessão, viesse aqui falar dos projetos que a
SEMAST tem  feito  dentro  do nosso  município. Porque  tem
feito muita coisa,  e às vezes, não tem grande divulgação, e
nosso secretário, junto  com  toda  sua equipe,  uma equipe
valorosa, que passa por dificuldades,  e muitas vezes a
comunidade não consegue acompanhar. Então gostaria que
essa Casa encaminhasse um ofício convidando para que ele
possa estar presente aqui  nesta tribuna, e esclarecer sobre
os trabalhos que a SEMAST vem realizando. ‘Seu’
presidente, hoje nós tivemos aí alguns discursos calorosos,
e isso faz parte do parlamento,  são doze pessoas,  doze
pessoas que pensam  diferente,  que tem focos  diferentes,
que tem objetivos diferentes. Eu posso dizer com uma certa
maturidade, que é o meu  segundo mandato, faço as coisas
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com muita responsabilidade nesta Casa, é tanto que em dois
mil e doze,  eu fui a sétima mais  votada,  e em dois  mil  e
dezesseis, eu fui a quinta mais votada, é um reconhecimento
do meu trabalho junto com a população. Agora, eu não vou
admitir colegas,  que na flor da emoção, pelo  nervosismo,
venha a fazer os seus  discursos  denegrindo  a imagem  do
Poder Legislativo, em especial, que eu me sinto incluída. Eu
até concordo  com  as desculpas  do vereador  ‘Castelo’, que
ele saia desse ‘castelo’, e venha para a nossa  realidade.
Porque a realidade  que nós vivemos  no município hoje,  é
diferente da qual  a Vossa  Excelência, talvez  vive.  É muito
fácil chegar  numa  sala  de presidente,  em  reunião com  os
doze vereadores,  e reconhecer  o erro, que denegriu a
imagem dos colegas.  Gostaria  que o senhor  viesse  nesta
tribuna e reconhecesse  esse erro junto  com  a população,
que o senhor fizesse uma nota como colega mencionou, que
tivesse a humildade de reconhecer o seu erro, que falou num
ato de emoção. Nós também temos  que  ter  muito  cuidado
com as nossas emoções, é um equilíbrio essencial para o ser
humano. O regimento  dessa Casa, ele não fala sobre as
questões das emoções não.  Eu votei ‘sim’, e voto de acordo
com a minha consciência, o meu voto sempre foi livre dentro
dessa Casa, e sempre será. Eu não voto por pressão, eu não
voto pra beneficiar  A ou B, nunca votei, ‘Chiquinho’ da
FUNAI, e nunca  vou  votar.  Eu  sempre voto  naquilo  que  eu
acredito que  seja  correto,  eu sempre  voto  naquilo,  que  eu
volto para a minha  casa com a consciência tranquila.  Eu
quero dizer,  que realmente  nós vivemos  num  processo  de
crise no nosso país, mas, se os gestores não ‘tomar’ algumas
atitudes, o nosso município, os outros municípios, entrarão
num estado de falência. Como alguns colegas já
mencionaram, nós temos aqui alguns estabelecimentos
comerciais que pagam dezesseis reais a taxa de lixo, isso é
justiça? Inclusive,  em reunião aqui  na Câmara, no  qual  eu
fiz, eu participei de todas as reuniões, e sempre participo de
todos os debates dessa Casa, independente do meu voto ser
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favorável ou ser contra.  Tivemos  a reunião e foi feito a
seguinte proposta:  Quanto  que  custa  hoje  a coleta  de lixo
no município de Cacoal? Pegaríamos este valor e
dividiríamos em unidades de casas de coleta, seria desigual
para quem mora no bairro Alpha Park, para quem mora no
bairro São Marcos, pra quem mora no Vitória, seria desigual.
Por isso  que  nós votamos  neste  projeto  de lei,  ora  se nós
temos hoje algumas entidades  que precisam de alguns
repasse financeiros,  como a AABB Comunidade  que está
aqui hoje, como a São Camilo, nós precisamos de arrecadar,
o déficit deste ano é estimado em três milhões de reais, e da
onde que tira esse  dinheiro?  Da arrecadação própria, que
deixa de investir em outros setores como a Educação,
Segurança, Meio  Ambiente,  um repasse para  uma entidade
tão importante  com o a AABB, como a São Camilo  e as
demais que nós temos  aqui.  A Guarda  Mirim  que  até este
ano, até este  mês, nós não conseguimos  fazer o repasse,
então nós temos que eleger o que é prioridade.  Senhor
presidente, quero aqui agradecer a Deus, pela oportunidade
de estar  aqui,  meu segundo  mandato,  e eu não vejo  isso
como ‘status’ para mim, muito pelo contrário. Quem
trabalha comigo  sabe,  está aqui  o pastor  Moura,  Rivelino,
que me acompanha  durante  a minha  caminhada,  todos  os
dias, sabem do compromisso  que eu tenho com este
município, e não é um discurso  de um vereador  que vai
mudar a minha posição não, sempre votei com muita
coerência. E sempre eu respeitei os meus colegas
vereadores, e fica aqui uma dica, sempre é bom ler,
principalmente, livros que falam sobre o equilíbrio
emocional, vereador. Senhor presidente,  muito obrigado
pela oportunidade.  Quero aqui agradecer a todos. Às
pessoas que nos assistem através da Internet. Um abraço as
nossas crianças da AABB. Quero colocar aqui o meu
mandato à disposição de cada um de vocês. Muito
obrigado”. O vereador Claudinei Carlos Ribeiro, em Questão
de Ordem,  diz:  “Quero deixar  bem claro  para  a população,
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que os  vereadores estão falando aí foi  o vídeo que eu falei
para a população não esquecer a cara de cada um que votou
contra, que votou a favor do projeto, eu falei no nervosismo
realmente, mas não mudo de posição. É claro que eles
defendem o lado deles, eu defendo o meu, que esses
aumentos, para mim, não foi no momento certo, que o país
que vive  hoje.  Eu realmente  ‘tava’ nervoso,  porém, o meu
voto sou eu quem decido, o meu mandato é do povo, eu levo
numa boa, sou um dos  vereadores que não tem portarias no
município de Cacoal,  graças a Deus,  graças a Deus.  Falei,
não falei  todos,  né, falei  uns. Então só falando isso aí, mas
meu voto  foi a favor do povo.    Obrigado  Presidente ”. O
vereador Mário Angelino Moreira, PRP, cumprimenta a todos
e diz: “Pela ordem do sorteio, né, presidente, teve uma troca
aí, ‘tá’ certo,  parabéns à Mesa  pela correção. Gostaria  de
cumprimentar nossos colegas vereadores,  em nome do
nosso colega  Claudinei  Castelinho,  cumprimento os  demais
colegas vereadores. Cumprimentar os nossos amigos DEAS,
hoje eu vim de azul, justamente porque a cor que o DEA usa
é azul, porque eu tive essa preocupação, esse carinho hoje,
de vir cumprimentar  todos os DEAS, tenho um grande
carinho, uma grande preocupação na pessoa da Marinalva,
da Márcia, do Fernando,  se for citar  o nome  de todos  ali,
mas sintam-se  cumprimentados  e tenham  o meu  respeito.
Cumprimentar em nome da secretária de Administração,
Josi, que está aqui assistindo aqui a nossa sessão, todos os
demais secretários, que tem diminuído, viu, Josi, no começo
todo mundo  vinha,  inclusive,  com  um caderninho  e papel,
agora está sendo raro você ver secretario  aqui. Talvez
quando o caldo começa a engrossar, eles começam a sair da
frente do vereador,  que  é para-choque  do povo,  mas  você
tem todo o meu respeito, a secretaria tem conduzido muito
bem a secretaria de Administração, com tranquilidade, com
responsabilidade, e acima de tudo com muito respeito,
admiro muito a sua pessoa. Registro também o Emanuel que
‘tá’ em todas as sessões aqui, praticamente,  e não tem
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corrido da raia. Cumprimentar o ‘Zé’ Antônio, funcionário da
secretaria de Obras,  ex-secretário de Obras,  um senhor  de
um profissional,  deixar já registrado,  Zé Antônio, que eu
cobrei a sua situação com  a secretaria  Josi,  porque  é um
absurdo, um cara igual a você, que tem experiência que
tem, ‘tá’ passando  o que ‘tá’ passando,  na sua secretaria,
enquanto que o ‘Juninho’ fica com  a porta  Pajero  aberta,
com a perna  pra cima, ganhando quase cinco mil reais, pra
ficar vendo a patrol trabalhar, dentro de um carro. E você se
matando, para carregar uma secretaria de Obras nas costas.
Ex-secretário ‘Cirone’, e atual  secretário ‘Bené’, comecem a
olhar por essas situações, porque isso é vergonhoso,
servidor que dá o sangue mal é recompensado,  mal é
reconhecido, outro  que  é importado  lá de outro  município,
no caso o ‘Juninho’, fica passeando  de carro  para cima  e
para baixo.  Inclusive,  presidente,  nós temos  que criar um
projeto de lei, aqui pra parar com esse negócio de carro
oficial de vidro fumê, porque  virou festa vidro fumê em
carro oficial,  já não tem adesivo  nas  portas,  Tony  Pablo,  e
agora tudo vidro  fumê. Era pra comprar caçambas, compra
Hillux, mete vidro fumê e fica passeando  para cima pra
baixo. A Pajero ninguém nem sabe quem ’tá’ dentro, e nós
temos que saber quem ‘tá’ andando dentro de carros
públicos, sim senhor, porque é nós que pagamos
combustível e o carro é nosso.  Viu, Josi,  já pensa numa
situação antes que a gente  tenha que engrossar  o caldo
aqui, eu digo  até que prefeita   ter o vidro  fumê no carro
dela, até por  segurança ainda  vai  lá, mas todos os  carros,
inclusive um importado de Ouro Preto, que é o ‘Juninho’, é
aqui em Cacoal,  que veio de lá para atender  aí algumas
situações. Valorize  um cara igual o ‘Zé’ Antônio, igual o
‘Capixaba’ do  pipa,  igual  o ‘Pé de Ferro ’, igual  o ‘Maico’ da
patrol,  ‘Roxinho’, ‘Claudião’, ‘Ceará’, for falar aqui,  tenho
que falar o nome dos setenta  que tem na secretaria  de
Obras, esse tipo de servidor merece respeito. Agora traz de
fora para fazer gracinha,  para mandar ainda, sem saber
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mandar, que agora  a coisa  ficou pior,  o ‘Bene’ saiu,  parece
que saiu a nomeação dele, o ‘Bené’, meu amigo, não tenho
nada pra  falar  da pessoa do ‘Bene’, trabalhador no mundo,
porém pra secretário de Obras,  ele ainda  não ‘tá’ pronto.
Mas nós temos que respeitar as escolhas da nossa prefeita,
que aliás, que aliás, dá para contar nessa mão, o nome dos
secretários que  ela acertou  até agora.  Nessa.  E não enche
essa mão. Citar aqui, o ‘Manoel’, na Cultura, ‘Josi’ na
Administração, Sityá na SEMTTRAN, Elias na SEMAST. Já vai
ficando difícil de lembrar, pra encher uma mão. O Welinton,
na AMEC, a Claudia, no SAAE, pronto. Já ficou complicado, já
encheu a mão. ‘Zé’ Antônio, você merece o respeito  dessa
população pelo servidor público que você é. Também
registrar aqui o falecimento da servidora Mônica, que serviu
neste final de semana para discussões de alguns grupos de
Wathsapp, onde o Ricardo se colocou de uma forma
respeitosa. E o Ricardo  citou  que a Mônica fazia  parte  de
uma comissão de negociação de aumento de salário, e que
morreu esperando a promessa da prefeita desse aumento, e
o Ricardo  não mentiu  não, Josi, você teve  em algumas
reuniões comigo,  e que ela participou.  Não estou  dizendo
que a culpa é da prefeita, de maneira alguma estou dizendo
isso aqui. Ainda mais pelo respeito e o carinho que
Glaucione tem por todos os servidores,  mas o Ricardo
também não quis usar isso para bater na Administração não.
Que respeito  também o sindicato,  respeito o presidente do
sindicato, que não vão querer levar para o lado pessoal
aquilo que precisa ser resolvido da forma correta.
Parabenizar a Escola ‘Teca’, pela noite que fez, da
primavera, as professoras, o carinho que teve em colocar as
crianças, para fazer a ‘Noite da Primavera ’, né, distribuiu
algumas plantas lá que arrecadaram, que conseguiram lá no
horto. Que ainda tem algumas mudas no horto, e
distribuíram lá.  Parabenizar a limpeza do Pirarara,
iniciativa da associação de bairros, de alguns membros que
tem dentro do grupo ‘Cacoal sem Rodeios’, da família
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Labendz, e aí depois,  da Administração, que  pegou  carona
nisso, para fazer fotos no final. Mas foi feita a limpeza,
acredito que tirou muito lixo lá de dentro, mas deixar
registrado aqui que a iniciativa não foi da administração, foi
da associação de bairros,  do grupo ‘Cacoal sem Rodeios ’, e
da Edilaine Labendz, e depois, pegando aquela carona
costumeira, de pegar. Fiscalização do transporte escolar, no
sábado, deveria  estar lá toda as empresas  de ônibus, só
tinham duas empresas, a outra ficou para sábado que vem.
Gostaria que essa Casa marcasse,  através dessa  Mesa  da
Câmara Municipal,  a data  para nós fiscalizar  os  ônibus do
município. Não quero  saber  do DETTRAN,  mas a data pra
fiscalizar os ônibus do município, porque já tem ônibus
novo, que chegou  em janeiro,  que ‘tá’ no toco,  não ‘tá’
dando conta  de cuidar nem dos novos,  e nós temos  que
saber também qual é os ônibus que estão rodando no
município, vereador ‘Zebin’, e como tão rodando. É
obrigação nossa. Porque quando é para cobrar das
empresas particulares,  todos  os vereadores  ‘é’ bom para
fiscalizar, mas vamos  saber também se o município está
cumprindo com a obrigação dele, dentro daquilo que é
preciso. Cumprimentar  o Severino  e toda comunidade  da
AABB., meu  amigo  ‘Gude’, do moto-táxi, Volnel.  Então pra
encerrar, gostaria de falar aqui, presidente, aliás pra
encerrar não, vou dizer  uma conversa  que tive hoje  com,
‘Chico’, Francisco  do SITRACOM,  uma  conversa  muito  boa,
uma conversa amigável, uma conversa de pessoas que
realmente estão preocupadas com Cacoal. Ele ‘tá’
preocupado com o pensamento da forma dele, de comércio,
eu preocupado com o meu, com o meu pensamento, de uma
forma de abrir ou não o comércio. Mas, chegamos a um bom
entendimento, e se Francisco vai estar conversando,
Francisco está já preocupado  com essa  situação  também,
registrar aqui  o respeito,  como eu sempre fiz,  em todas  as
falas do   ‘Chico’ do  SITRACOM,  com a pessoa dele.  Porque
não tenho nada contra a pessoa dele, a pessoa do Francisco,
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não tenho nada contra. A defesa que ele faz do
SITRACOM, é louvável,. e ‘tá’ aqui os meus respeito também
pelo Francisco  do SITRACOM.  Bancada federal, bancada
federal, eu queria ouvir,  Edson,  aquelas  panelas  que nós
ouvimos a um tempo atrás, Severino. As panelinhas do ‘Fora
Dilma’, do ‘Fora Lula’, e agora teria que ser do ‘Fora Temer’.
Com todo  respeito que eu tenho aqui  à bancada  do  PMDB,
eu não estou falando de vocês, eu estou falando do Temer,
do presidente que  não merece um pingo  de  respeito dessa
nação, de um presidente  que jamais  terá o meu respeito
como ser humano, inclusive, como político. Cadê as
panelas? Cadê o ‘Fora Temer’. Senhores deputados federais
de Rondônia, Senhor Nilton Capixaba, senhora Marinha
Raupp, Senhor Lucio Mosquini, Senhor Expedito Neto,
Garçom, Mariana  Carvalho,  faltando  um aí, é oito,  né, Luiz
Claudio. Já falei. Obrigado, vereadora. Está na oportunidade
de vocês corrigirem, é bancada federal, merecem, merecem,
e está na oportunidade  de vocês corrigirem  a primeira
votação, vocês estão tendo  oportunidade  de fazer  o que  a
população brasileira está esperando, principalmente  a
nação rondoniense. E não adianta depois vir dizer: ‘Ô, que é
isso. Com que é isso? Como que é isso?”. Liberou a emenda,
‘tá’ comprando votos sim, para se manter no poder. O Temer
comprou votos  no primeiro  processo,  e já ‘tá’ negociando.
Deputados de Rondônia, Nilton Capixaba, de Cacoal,  Nilton
Cacoal, não decepcione,  não vá se trocar por emendas,
porque emendas  é obrigação, emenda  é imposto  pago  de
uma nação, que é obrigado devolver em maquinários, que é
obrigado devolver em escola, em saúde pública, em
educação, não vá com negociata,  dois mil e dezoito  ‘tá’
chegando, e do jeito que o colega vereador Claudinei disse,
‘não esqueça as caras dos vereadores que votaram contra o
povo nas taxas ’, tal,  taxa isso, taxa aquilo.  Votou. Também
digo, não esqueça a cara  dos  deputados  que  votarem pela
segunda vez.   Inclusive,  a bancada que tem lá, tem muitos
que são evangélicos. Então pense por  esse lado,  Deus está
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dando a oportunidade  para vocês corrigirem  o que vocês
fizeram errado na primeira votação. Sem não daqui a pouco
tem gente virando de sal, gente virando sal, porque não vai
achar um justo, como diz  na Palavra. Obrigado, presidente.
Tenha todos uma boa-noite, uma boa semana. A
oportunidade chegou  em fazer  o que  é certo ”. O vereador
Euzébio Scherer  Brizon,  PMDB,  cumprimenta  todos  e diz:
“Quero cumprimentar  AABB Comunidade,  em nome do
Severino aí, cumprimentar todos os professores que estão aí
com essas crianças, um projeto muito maravilhoso da AABB.
Quero cumprimentar  o Emanuel,  Leandro,  ‘Chiquinho’ da
FUNAI, a Josi, Quero cumprimentar  os assessores,  do
senador Valdir  Raupp,  o Ronaldo,  Adriano,  assessor  do  ‘Só
na Bença’, Sartório, ‘Cida’, assessor do deputado Maurão de
Carvalho. Quero  aqui  cumprimentar  o presidente  Donizeti,
do bairro Brizon I, em nome do Emanuel, eu quero
cumprimentar todos os presidentes de bairros, enfim, quero
cumprimentar toda  população presente aqui  no Plenário  e
em casa, que está nos ouvindo.  ‘Seu’ presidente,   nessa
quarta-feira me aconteceu  algo  com  uma pessoa  que não
tem responsabilidade  com a população de Cacoal,  indicado
por um secretário, senhor Zivan, Zivan, pegando o caminhão
pipa, molhando  só o bairro  que  ele mora,  o bairro  Alto  da
Boa Vista. Quero dizer para a população de Cacoal,
principalmente os moradores do Alto da Boa Vista, que não
sou contra  que molhe o bairro  Alto  da Boa  Vista,  não. Não
fui lá tirar  caminhão, eu fui  lá porque alguém, morador do
bairro me ligou,  falando porque que ele não molhou a Sete
de Setembro, que todos os moradores que moram ali no Alto
da Boa Vista, passam na Sete de Setembro também. Porque
que não ‘tá’ molhando  os outros  bairros?  O bairro  Brizon,
bairro Village  do Sol, bairro São Marcos,  só porque  eles
estão lá na poeira  danada?  E o engraçadinho do  Zivan,  só
porque é indicado  pelo secretário, vice-prefeito  ‘Cirone’,
fazendo campanha com o caminhão-pipa do nosso
município. Eu quero  dizer  para nossos  moradores  do Alto
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Boa Vista,  que  não sou  contra  não, eu quero  que  molhe  o
bairro sim, mas molhe todo bairro. E fez um áudio jogando
os moradores contra  esse vereador dessa  Casa,  o vereador
fazendo o trabalho  dele, isso é uma pouca  vergonha,  eu
quero dizer  para  os  moradores  de Cacoal,  do  município de
Cacoal, que eu represento os quatro cantos do município de
Cacoal. E se vocês souberem de alguma coisa errada, podem
me ligar, que eu vou lá e levo o problema  para a nossa
prefeita de Cacoal. Podem me ligar, não precisa ser
caminhão-pipa só não, qualquer  coisa.  Se vocês souberem
de alguma coisa irregular, ligue para esse vereador que ‘tá’
vos falando,  que eu não quero coisa  errada não, gente, fui
eleito aqui pelo povo. Todos os vereadores  aqui estão
fazendo um trabalho, com transparência, não ‘tá’
‘breganhando’ nada aqui, a troco de votos, nós estamos aqui
para representar o nosso  povo  de Cacoal.  Então, eu quero
respeito com o meu nome,  porque  se eu denunciar  aqui
nessa tribuna  pode  saber  que  eu tenho documentos, se  eu
denunciar aqui nesta tribuna  vocês podem  saber que eu
tenho documentos. Eu quero respeito com o meu nome, esse
vereador  que não faz nada, esses  babacas  que levaram
‘coice de urna ’ tão querendo fazer  campanha  em cima  dos
vereadores, rapaz.   Tenha  mais  respeito  com  essa  Câmara
de Vereadores,  esse vereador  que não fez nada para a
população de Cacoal,  já conseguiu  dois  caminhões com  o
deputado ‘Só na Bença’, todo mundo  é prova, eu tenho
documentos, consegui um Palio 0KM para os nossos
técnicos agrícolas lá da secretaria de Agricultura, foi o nosso
deputado ‘Só na Bença’ que colocou aqui para o nosso povo
de Cacoal,  colocou a ambulância, com UTI. Então, vereador
‘Corazinho’, a meu  pedido   fez a ponte  aqui  do Village  do
Sol, do Salgadinho.  Todos  os vereadores  dessa  Casa  ‘está’
com responsabilidade  com  o nosso  povo  de Cacoal.  Agora
tem umas pessoas, que só querem ficar trepando, querendo
trepar em cima dos vereadores, mas a população ‘tá’ vendo
aí, ‘tá’.” Em aparte o vereador Valdomiro Corá diz: “Vereador
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‘Zebin’, quero parabenizar pelo seu discurso. A Vossa
Excelência tem uma ótimo trabalho  aqui no município de
Cacoal, a população reconhece  seu trabalho,  até porque
você já foi eleito por dois mandatos, foi muito bem votado, e
você sempre  brigou pela nossa população. Agora, todos
esses candidatos que perderam a eleição, hoje eles querem
se promover, mas tem que esperar, esperar, que a eleição é
só em dois mil e vinte. Parabéns pelo seu discurso e
continue trabalhando em defesa do nosso povo. Um
abraço”. Continuando o discurso o vereador Euzébio
Scherrer Brizon diz: “Só que eu vou avisar pra esse povo de
Cacoal. Muito obrigado, vereador Corá. Vou avisar vocês que
gostam de ficar  no áudio aí, criticando,  faz a crítica certa,
porque, seu Cicero, tem que dar muitas graças a Deus, que
eu não sou uma pessoa ruim, o que ele falou no áudio gente,
eu arrancava a casinha da moradia dele, eu deixava ele na
estrada. Mas eu sou uma pessoa que tem Deus, eu
reconheço o erro do ser humana, cuidado com o áudio, ‘tá’.
Cuidado, faça denúncia quando vocês tiver documentos em
mãos.”  Em  aparte  o vereador  Mário Angelino  Moreira  diz:
“Quero parabenizar a Vossa Excelência, mas só deixar claro
vereador. quero  parabenizar  a Vossa  Excelência por essa
fala e o respeito tem que ser mútuo, mas  essa questão de
trepar aí, vereador,  vamos deixar  esse negócio de  lado,  eu
não ‘tô’ aqui pra ninguém trepar não. Vossa Excelência tem
toda razão no que ‘tá’ falando, mas tira a trepada fora, que
eu ‘tô’ fora disso, vereador. Obrigado“. Continuando  o
discurso o vereador Euzébio Scherrer Brizon diz: “Sei,
desculpa aí da palavra  errada  que eu  lancei  aqui,  mas  é
pessoas que quer aproveitar  pra crescer,  né, em cima  da
Câmara de Vereadores”. Em aparte o vereador Nilton Cesar
da Mata diz: “Parabenizar pelo discurso, o senhor  foi muito
feliz aonde o senhor disse que alguns, algumas pessoas, que
realmente participaram  do processo  politico,  ‘tô’ dizendo
isso é porque realmente  eu tive acompanhado  as redes
sociais, os pronunciamentos e nós percebemos  claramente
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a falta  de respeito  com  os vereadores,  em relação a estar
chamando os vereadores de pilantras, denominado de forma
desrespeitosa. Coloquei ‘pilantra’ porque estou sendo
simpático, são vários nomes  que eu prefiro  não falar,  pra
não  desrespeita as pessoas aqui presentes. Mas,
exatamente aquilo que o senhor falou, a maioria das
pessoas é que infelizmente  foram reprovados  nas urnas.
Mas que eles continuem  tentando,  tente uma vez, tente
outra, um dia eles chegam aqui, se Deus quiser e der
oportunidade para eles. Obrigado, vereador”. Continuando o
discurso o vereador Euzébio Scherrer Brizon diz: “Obrigado,
vereador. Pois é, meus amigos, é só eles fazerem o bem, né,
fazer o bem,  trabalhar,  faz o seu  trabalho  social  aí, que  o
povo vai reconhecer, e quem sabe, daqui a três anos, eu ‘tô’
fora, e vocês podem entrar aqui dentro. Eu quero aqui pedir
que a Mesa envie um ofício pra prefeita, através da
secretaria de Obras, que faça o cascalhamento e o
patrolamento ali da Linha  04, Faixa  Verde.  Aquela  linha  é
pequena, já falei com o ‘Cirone’, mas quero  que a Mesa
envie esse ofício para o nosso secretário de Obras, que faça
ali, começa daqui  pra lá, que deram ordem de serviço para
fazer, vereador Corá, e o Faixa Verde, o Faixa Verde, ficou,
‘tá’ muito  atrasado  ali, que as linhas  que ‘tá’ muito  ruim,
pedir à prefeita que olhe com carinho  aquela Linha 04.
Quero aqui também parabenizar o Leandro, nosso secretário
de Meio Ambiente, pelo esse belíssimo trabalho que fez esse
final de semana.  Gente,  vocês precisam  de ver o tanto  de
sofá velho,  fogão, tudo dentro  do rio Pirarara,  pedir aos
moradores ali,  que olhe,  não joguem nada  dentro do  rio,  é
vida o nosso rio  Pirarara, vamos cuidar, jogue na frente do
seu quintal, que eu tenho certeza que o caminhão do lixo vai
passar lá, ou avisa os vereadores, que nós vamos falar com
o nosso  secretário, e mandar  recolher  esses  lixos  e levar
para o lugar  certo,  ‘tá’. Pedir  para a nossa  população que
tenha carinho  e faça isso.  Então quero  aqui  parabenizar  o
vereador, parabenizar  a equipe  da prefeita.  Eu quero  aqui
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também, ‘seu’ presidente, quero parabenizar o nosso
deputado Maurão de Carvalho,  que  é o presidente da ALE,
quero que a Mesa envie um ofício em nome dos doze
vereadores, parabenizando o nosso deputado estadual, pelo
atendimento, pelo acolhimento que ele tem com os
vereadores quando  chegam  naquela  Casa, vereador  Corá,
né, então ele merece  respeito,  e quero essa Casa envie,
mande um ofício para ele,  parabenizando  pelo  tratamento
que ele tem  com  os vereadores  de Cacoal.  Por hoje  é só.
Fiquem com Deus”. O vereador Paulo Roberto Duarte
Bezerra, PP, passa a presidência da sessão para o vereador
Pedro Henrique  Rabelo,  vice-presidente,  e ocupa  a tribuna
onde cumprimenta  a todos  e diz: “Cumprimentar a todos
vereadores, a toda população, dizer da minha alegria de ver
a mocidade,  a molecada,  para ficar fácil de entender,  da
AABB aqui, a felicidade  da graça, o tanto  que ela correu
atrás, para que isso desse certo, e outros profissionais
também. Estou  vendo o Gil ali, pessoas  que ensinam  os
nossos filhos a serem alguém na vida. Parabenizar os DEAS,
e dizer  a eles  que  eu já aprendi  a admirá-los e amá-los, e
fico feliz  em vê-los aqui.  Essa  Câmara conseguiu,  graças a
Deus, que esses DEAS pudessem participar  dessas sessões,
o vereador Jabá, já corria atrás disso no seu primeiro
mandato, o vereador  Nilton  foi uma pessoa  que abraçou
essa causa também, eu, enfim, os doze vereadores,  o
vereador Pedro também, todos. Gostaria de pedir para que a
secretária Penha devolvesse o Etios lá para o Riozinho, que
nós ficamos com o compromisso de devolver esse carro pra
lá, e amanhã vou cobrá-la, mas se ela estiver vendo a
sessão, por favor, que devolva esse carro, até a gente
conseguir uma ambulância pra aquele local. Gostaria
também que a iluminação pública ‘mantesse’ aquela
questão de estar uma vez por semana, no Riozinho, são dez
quilômetros daqui  lá, e se nós não tivermos,  tirarmos  um
tempinho para o Riozinho, ele vai continuar mais
abandonado do que  está. Outra  coisa,  a UBS,  do  Riozinho,



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
48

necessidade um,  dois  ou  três funcionários, para  que  possa
ajudar a questão de limpeza, ‘tá’ deficiente, e a questão do
atendimento, ‘tá’  muito ruim, precisaríamos também de um
médico a mais. Pedindo com muita educação, acredito que a
gente pode chegar lá, mas que a prefeita possa olhar para o
Riozinho, com um pouquinho mais de amor, um pouquinho
mais de cuidado.  Parabenizar o vereador Mário, o vereador
Pedro, que estiveram,  eu tinha um compromisso,  mas o
vereador Mário e o vereador Pedro, estiveram na
fiscalização dos ônibus escolares, e como o vereador
também solicitou  aqui,  nós temos  que  fazer  a fiscalização
dos ônibus escolares municipais. Quero entrar num assunto
que muitos falaram aqui, taxa de lixo, IPTU, ‘tá’ baixo? Taxa
de lixo e IPTU.  Gostaria  de dizer  à população, jamais  eu
faria uma coisa  dentro  de uma lógica, e eu não vim aqui
criticar o voto de quem votou contra, muito pelo contrário,
respeito os nobres colegas, mas quero colocar o meu
posicionamento com  os demais.  Depois  que eu fiz muitas
contas, pedi planilhas,  solicitei  números, eu decidi meu
voto. Que população fique tranquila  em relação ao meu
mandato, jamais vou faze politicagem,  é muito triste
quando uma pessoa coloca na Internet, que provavelmente
receberam propina.  Deixa  eu falar  uma coisa  pra  você que
falou  essa sandice, ainda não nasceu quem tenha dinheiro
suficiente para me cobrar, entendeu? Ninguém me compra,
em caso de dinheiro não, porque tem gente que é tão pobre,
tão pobre que a única coisa que ele tem, é dinheiro, não é o
meu caso.  Então, eu gostaria  que antes  de você escrever
qualquer coisa, faça um breve relato, não jogue todo mundo
na mesma panela,  no mesmo saco,  até porque  o que  você
falou não é verdade. E eu falo  do meu mandato com muita
transparência, com muita tranquilidade, chego em casa com
a cabeça erguida, e vem uma pequenininha correndo assim,
chama Mariana, me abraça e diz que me ama, porque
conhece o pai que tem, e eu não vou me corromper aqui, se
é o teu sonho,  eu não vou me corromper.  Quanto aos que
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perderam a eleição, eu não vou falar nada, porque eu penso
assim, muitas vezes, você perdeu a eleição porque não era a
vontade de Deus  de você estar  aqui.  Como  meu  grande  e
querido amigo  Valdecir  ‘Goleiro’ perdeu  a primeira  vez, e
Deus o abençoou, estar aqui de volta, representando o povo
de Cacoal.  Então, calma,  não escreva  qualquer  coisa.  Sabe
porque, porque  as minhas  filhas  leem,  a minha  mãe lê, a
minha família lê, a não ser, veja bem, que você tenha provas
das sandices  que você fala, entendeu?  Meu avô está na
minha casa hoje, e nós brincando, falando, e ele falou como
que está na política, meu neto? “Meu avô, às vezes
desanimo pelo que as pessoas falam”. Ele disse: “É, às vezes
as pessoas nos dão coices”. Falei: “Não. Não é isso. Porque o
pior coice que tem é o ‘coice da urna’ e esse eu nunca tomei,
esse eu nunca tomei.” E mais, vou continuar levando o meu
mandato com seriedade, e o que eu achar que é necessário
fazer, que  é necessário fazer,  eu vou  fazer.  Sabe  por  quê?
Porque é mais ou menos assim, eu vou só te dar um
exemplo da taxa do lixo. Voltando a dizer que eu respeito a
posição dos  meus  colegas.  Quando  você não tem  dinheiro
para pagar a taxa do lixo, quem mora  aqui no centro o lixo
vai ser recolhido,  mas quem  mora  lá no Paineiras,  só vai
quando sobrar  um tempo, quem mora lá no Morada Digna,
do mesmo  jeito, e no Riozinho,  eu não vou dizer nada,
porque a última vez  que o caminhão deu problema, lá foi o
primeiro lugar  a ser abandonado,  lá foi  o primeiro  lugar  a
ser deixado de recolher.  Então eu não tenho medo das
minhas responsabilidades, vou fazê-las sempre que eu achar
necessário, porém, desde que me provem que é necessário,
desde que me provem  que eu preciso  fazer, se não me
provar, se não me mostrar  planilhas  de custo,  se não me
mostrar dados,  eu não faço, eu não faço. E todas  as vezes
que eu tenho o privilégio de chegar um morador e conversar
comigo, que eles conversam  muito  comigo,  eu explico  o
porquê, e eles, na maioria  das vezes,  noventa  e nove  po
cento das vezes,  eles entendem.  Volto  a dizer,  não estou
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aqui para votar aumento não, faço coisas que eu penso ser
necessárias, senão eu não faria, com  certeza.  Porém, que
fique bem claro, respeito  a  opinião dos meus amigos  e
colegas vereadores. Eu gostaria de entrar num assunto e já
vou dizer  aos meus nobre colegas para ficar  mas fácil, não
darei aparte pra quem pedir, para que depois  não fique
chato eu dizer não. Levo essa Câmara Municipal com muita
seriedade, e todos os dias leio os projetos quando chegam,
tiro as minhas dúvidas com o Olinto  Júnior, tiro  as minhas
dúvidas com o jurídico dessa Casa, não tenho problemas em
procurar muita vezes, a Maria ou o ‘Jabá’ ou o próprio Corá,
o `Mão’, porque  sabem  um  pouco  mais  do que  eu,  porque
tem quatro anos a mais, não vejo humilhação nenhuma
nisso. Estou  levando  isso  aqui  com muita  seriedade,  quem
me conhece, sabe que é verdade, quem não me conhece vai
fazer a questão de falar mal de mim. Eu vou dizer uma coisa
pra você, não perco  o meu  sono  por  causa  de você, fique
bem claro, porque eu levo as coisas muito a sério. Hoje nos
temos um projeto para votar, o que eu gostaria que Vossas
Excelências parassem  para pensar,  e notassem  que nem
todo mundo  pensa da mesma  forma,  e eu respeito  isso,
porém, pra que eu leve mais um ano com tranquilidade, eu
gostaria dos que já tiveram, empenharam a palavra comigo,
pudessem honrá-la, porque a partir do momento que sair da
minha mão, porque eu trato Vossas Excelências, todos com
o mesmo  respeito  e a mesma consideração e a mesma
admiração. Sou  fã do versículo bíblico que  diz:  “Deus não
faz acepção de pessoas”, quanto mais eu, que sou um `borra
botas’. Então gostaria muito que as pessoas que já
empenharam a palavra comigo,  que sabem que tem um
compromisso comigo, e que viviam
falando prá mim: “Realmente, presidente, você tem carregado essa
Casa com muita responsabilidade”, que a gente possa continuar, não
serei  presidente dessa Casa por quatro anos, não pretendo colocar
nada de projetos para votar, para que isso mude. Penso, penso, que
aqui nos temos mais onze vereadores, todos com capacidade de ser
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presidente desta Casa,  mas eu não gostaria de trabalhar com uma
sombra, eu  não gostaria de  trabalhar pensando se o que eu estou
fazendo está certo, ou se pessoa que vai entrar depois de mim, um
ano três meses depois, está me questionando ou falando ou dizendo
ou pensando coisas, pra que eu não possa trabalhar decentemente.
E eu gostaria então, que todo mundo, todos os vereadores
colocassem a cabeça. Saiam  daqui,  se perderem  a votação deste
primeiro projeto, com a cabeça erguida, sabendo que faço sempre o
correto. E gostaria  que  Vossas  Excelências sustentassem o que  já
falaram comigo.  Se não sustentarem,  eu fiz a minha  parte.  Meu
muito obrigado.  Uma boa noite”. Logo após volta a assumir a
presidência da sessão. Ordem  do Dia.  Todos  os vereadores  estão
presentes. A vereadora  Maria Aparecida  Simões em Questão de
Ordem requer  verbalmente  que sejam lidas somente  as súmulas e
pareceres dos projetos de leis, em razão dos mesmos já terem sido
amplamente discutidos  pelos vereadores,  nas Comissões, o que
colocado à disposição do Plenário, foi aprovado por unanimidade. O
Projeto de Resolução N. 03/CMC/17 – “Altera dispositivo da
Resolução N. 03/84/CMC,  de 20/11/84 – Regimento  Interno ”, de
autoria dos vereadores Paulo Roberto Duarte Bezerra, Pedro
Henrique Rabelo, Claudinei Carlos Ribeiro, Claudemar  Litting e
outros, é colocado em pauta. O Parecer da Comissão Permanente de
Legislação, Justiça e Redação Final,  favorável, é lido,  colocado  em
discussão e logo após em votação e aprovado por unanimidade.  O
Projeto de Resolução N. 03/CMC/17 – “Altera dispositivo da
Resolução N. 03/84/CMC,  de 20/11/84 – Regimento  Interno ”, é
colocado em discussão. O vereador  Mário Angelino  Moreira  diz:
“Gostaria só, presidente, de manifestar meu pensamento em relação
a esse projeto,  que eu, vereadora  Maria  Simões, vereador  Mão,
vereador Corá, a gente  tá vindo de  outro  mandato, nós tivemos  a
oportunidade aqui de ver um presidente eleito, como o senhor está,
e outro  já leito para  o próximo mandato,  para  a próxima gestão.
Sinceramente, não vou dizer que foi uma experiência ruim não,
porque o ex-vereador  Paty Paulista, ele respeitou todas as vezes o
vereador Pedro Ferrazin, mas de uma certa maneira teve influência
sim, com essa eleição antecipada.  O próprio ‘Mão’, que  era vice-
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presidente, que era da outra Mesa, ele hoje analisa dessa forma, né,
tô até adiantando  que  o ‘Mão’ vai discutir  o projeto  também. Eu
penso que não é momento da gente fazer essa eleição, tem um ano
e três meses pela frente, nós temos aqui ainda, ‘vinte quilos de sal’,
não é? Que dizem que para conhecer outra pessoa tem que comer
um quilo junto, mas tem muito tempo ainda para a gente caminhar
juntos, para saber quem deve, quem não deve ser o próximo
presidente. Tirar, eliminando,  influências exteriores, deixando  as
decisões, de cada vereador mesmo, de fato, e eu vou votar
favorável que o projeto permaneça como está hoje, eu voto que o
projeto, que a presidência seja feita, seja votada só o ano que vem,
porque eu acho que não é o momento da gente eleger dois
presidentes, duas  mesas  diretivas,  dois primeiros  secretários, dois
segundos secretários, dois vice-presidente.  Quem for eleito aqui
para o próximo mandato,  já sabe  que  o vereado  tal é o próximo
presidente, querendo  ou não tem influência, e para que essa
sangria, essa vontade tão grande de fazer essa eleição e se tornar
presidente da Câmara.” O vereador Nilton Cesar da Mata diz:
“respeito o posicionamento do nobre vereador, mas tenho uma visão
diferenciada, diferente  da dele,  que  nem  os dedos  das mãos são
iguais, logo o que aconteceu no passado não significa que vai repetir
no presente,  até porque  Vossa Excelência como presidente  desta
Casa tem conduzido  com muita  transparência e muito respeito  a
todos nobres vereadores desta Casa e principalmente  com a
população. Então, logo, não tem porquê, no meu entendimento
mudar o Regimento,  então no meu entendimento  que possa ser
agora, que está no regimento, acreditando que todos os vereadores
aqui tem condições de ser presidente e todos tem, muita
responsabilidade e respeito  pela  população de  Cacoal.” O vereador
Paulo Roberto Duarte Bezerra diz: “Só lembrando a Vossa Excelência
que também acho  que  não deveria  mudar  o regimento  não, que
esse regimento foi mudado na última eleição, sabe,  só para Vossa
Excelência entender,  que  o que  estou  querendo  é que  volte a ser
como era.” O vereador Valdomiro Corá também se manifesta
contrário ao projeto de resolução, esclarecendo que se a lei diz que
tem eleição este ano, que se vote este ano, e quem  ganhar  a
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presidência conduza esta Casa da mesma forma que o atual
presidente vem conduzindo, trabalhando. O vereador Mário Moreira
diz: “Eu tenho obrigação de relatar, que no mínimo, eu já conversei,
a gente conversa,  através da UVB,  através da UCAVER,  já tem em
crise, em briga, só aqui em Rondônia, umas dez câmaras que já teve
eleição, tinha mais. ” O vereador  Pedro  Henrique Rabelo  se mostra
favorável  a que a eleição seja feita no ano que vem, respeita todos
os vereadores,  o voto individual de cada um, e em nome da Mesa
pede o voto de  todos  para aprovação do projeto  de  resolução em
pauta. O vereador Paulo Roberto Duarte Bezerra diz: “Eu não
conheço uma empresa que tem dois  gerentes no mesmo setor,  eu
não conheço qualquer empresa em que você elege, depois para que
aquela pessoa já sabe que vai ter  um referido poder,  entre aspas,
estou falando com vocês, não com um gênio, estou longe disso, mas
dispensa comentários dizer que dependendo  da mão que esta
cadeira cair tem que se ter muita sabedoria, tem se que colocar os
joelhos no chão, orar a Deus todos os dias, para isto aqui não vire
uma baderna.” Colocado em votação foi o Projeto de  Resolução N.
03/CMC/17 – “Altera dispositivo  da Resolução N. 03/84/CMC,  de
20/11/84 – Regimento  Interno ”, rejeitado, obtendo  o seguinte
resultado: 06 (seis) votos contra  dos vereadores  Nilton  Cesar da
Mata, Valdecir Aparecido  Nunes, Valdomiro Corá, Wilson Teim,
Euzébio Scherrer Brizon e Rogério Soares Chagas, e 06 (seis) votos
a favor, dos vereadores  Maria  Aparecida  Simões, Mário Angelino
Moreira, Claudemar  Littig, Claudinei  Carlos Ribeiro,  Paulo  Roberto
Duarte Bezerra e Pedro Henrique  Rabelo.  Em seguida  é lido o
Requerimento N.  69/17-CMC de autoria do vereador Paulo Roberto
Duarte Bezerra,  que nos termos do artigo 120, § 2° e 124, do
Regimento Interno  desta  Casa  de Leis, requer  que  seja posto  em
votação o presente Requerimento  de Urgência Simples para
deliberação dos Projetos de Leis N. 145/17, de autoria do vereador
Nilton Cesar  da Mata,  150/17,  152/17,  159/17,  160/17 e 161/17,
todos de autoria do Poder Executivo,  e 162/17, de autoria da
vereadora Maria  Aparecida  Simões., que  colocado  em discussão e
logo após em votação, é aprovado  por unanimidade.  Também o
Projeto de Lei N. 145/17 – “Dispõe sobre a garantia de prioridade de
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vagas em escolas públicas der ensino fundamental,  centros
educacional infantil públicos e conveniados  do município de  Cacoal
para filhos de mulheres vítimas de violência doméstica e familiar.”, é
colocado em pauta. O Parecer Conjunto das Comissões Permanentes
de Legislação, Justiça e Redação Final; de Educação, Saúde e
Assistência Social;  de Obras  e Serviços Públicos; e de Finanças e
Orçamento, favorável, porém apresenta  Proposta  de Emendas,  é
lido, colocado em discussão e logo após em votação e aprovado por
unanimidade. O Projeto de Lei N. 145/17 – “Dispõe sobre a garantia
de prioridade de vagas em escolas públicas der ensino fundamental,
centros educacional infantil públicos e conveniados do município de
Cacoal para filhos de mulheres  vítimas de violência doméstica e
familiar” é colocado em discussão e logo após em votação e
aprovado por unanimidade.  Ainda  o Projeto de Lei N. 150/17 –
“Altera a Lei Municipal  N. 3.745/PMC/2017,  que  alterou  o Código
Tributário Municipal e dá outras providências”, é colocado em pauta.
O Parecer Conjunto  das Comissões Permanentes  de Legislação,
Justiça e Redação Final; de Obras e Serviços Públicos; e de Finanças
e Orçamento, favorável, é lido, colocado em discussão e logo após
em votação e aprovado  por unanimidade.  O Projeto de Lei N.
150/17 – “Altera a Lei Municipal N. 3.745/PMC/2017, que alterou o
Código Tributário Municipal e dá outras providências”, é colocado em
discussão e logo  após em votação e aprovado por  unanimidade. A
seguir o Projeto  de  Lei N. 152/17  – “Autoriza o Poder  Executivo a
implantar Programa  de Sanidade  Animal  – Incentivo  a vacinação
contra a Brucelose Bovina e dá outras providências” é colocado em
pauta. O Parecer Conjunto das Comissões Permanentes de
Legislação, Justiça e Redação Final; de Educação, Saúde e
Assistência Social;  de Obras  e Serviços Públicos; e de Finanças e
Orçamento, favorável, é lido, colocado em discussão e logo após em
votação e aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei N. 152/17 –
“Autoriza o Poder Executivo a implantar  Programa  de Sanidade
Animal – Incentivo  a vacinação contra  a Brucelose  Bovina e dá
outras providências” é colocado em discussão e logo após em
votação e aprovado por unanimidade. Continuando, o Projeto de Lei
N. 159/17 - “Dispõe sobre reformulação administrativa ao orçamento
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vigente por meio  de remanejamento,  e dá outras  providências”, é
colocado em pauta. O Parecer Conjunto das Comissões Permanentes
de Legislação, Justiça e Redação Final; de Educação, Saúde e
Assistência Social;  de Obras  e Serviços Públicos; e de Finanças e
Orçamento, favorável, é lido, colocado em discussão e logo após em
votação e aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei N. 159/17 –
“Dispõe sobre reformulação administrativa ao orçamento vigente por
meio de remanejamento, e dá outras providências”, é colocado em
discussão e logo após em votação e aprovado  por unanimidade.
Também o Projeto de Lei N. 160/17 – “Altera a Lei N.
1.584/PMC/2003 – Dispõe sobre o Imposto Sobre Serviço de
Qualquer Natureza,  revoga  o Capítulo IV, artigos  66 a 97 da Lei
469/93 que institui o Código Tributário Municipal, conforme
normatizado pela Lei Complementar  N. 116/2003 e dá outras
providências”, é colocado em pauta. O Parecer Conjunto das
Comissões Permanentes de  Legislação, Justiça e Redação Final; de
Obras e Serviços Públicos; e de Finanças e Orçamento, favorável, é
lido, colocado em discussão e logo após em votação e aprovado por
unanimidade. O Projeto de Lei N. 160/17 – “Altera a Lei N.
1.584/PMC/2003 – Dispõe sobre o Imposto Sobre Serviço de
Qualquer Natureza,  revoga  o Capítulo IV, artigos  66 a 97 da Lei
469/93 que institui o Código Tributário Municipal, conforme
normatizado pela Lei Complementar  N. 116/2003 e dá outras
providências” é colocado  em discussão e logo após em votação,
sendo aprovado,  obtendo  o seguinte  resultado:  11 (onze)  votos a
favor, dos vereadores  Claudemar  Littig, Claudinei   Carlos Ribeiro,
Euzébio Scherrer  Brizon,  Maria  Aparecida  Simões, Nilton  Cesar  Da
Mata, Paulo Roberto Duarte Bezerra, Pedro Henrique Rabelo,
Rogério Soares Chagas , Valdecir Aparecido Nunes, Valdomiro Corá
e Wilson Teim e 01 (um) voto contra,  do vereador  Mário Angelino
Moreira. A seguir  o Projeto  de Lei N. 161/17 – “Autoriza o Poder
Executivo Municipal a firmar acordo de cooperação com a Fundação
Banco do Brasil e executora  a Associação Atlética Banco  do Brasil
S.A. e a Federação Nacional  das Associações Atléticas Banco  do
Brasil – FENABB e dá outras providências”, é colocado em pauta. O
Parecer Conjunto das Comissões Permanentes de Legislação, Justiça
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e Redação Final; de Educação, Saúde e Assistência Social; de Obras
e Serviços Públicos; e de Finanças e Orçamento, favorável, é lido,
colocado em discussão e logo após em votação e aprovado  por
unanimidade. O Projeto de Lei N. 161/17 – “Autoriza o Poder
Executivo Municipal a firmar acordo de cooperação com a Fundação
Banco do Brasil e executora  a Associação Atlética Banco  do Brasil
S.A. e a Federação Nacional  das Associações Atléticas Banco  do
Brasil – FENABB e dá outras providências”, é colocado em discussão.
Os vereadores Mário Angelino Moreira, Paulo Roberto Duarte
Bezerra e Claudinei Carlos Ribeiro se manifestam  favoráveis à
aprovação do projeto de lei. O Projeto de Lei N. 161/17 – “Autoriza
o Poder  Executivo  Municipal a firmar acordo  de  cooperação com a
Fundação Banco  do Brasil  e executora  a Associação Atlética Banco
do Brasil S.A. e a Federação Nacional  das Associações Atléticas
Banco do Brasil – FENABB e dá outras providências”, é colocado em
votação e aprovado  por unanimidade.  Ainda  o Projeto de Lei N.
162/17 – “Denomina as vias públicas localizadas  no Loteamento
‘Ouro Verde ’ e dá outras  prtovidências”, é colocado  em pauta.  O
Parecer Conjunto das Comissões Permanentes de Legislação, Justiça
e Redação Final;  de Obras e Serviços Públicos; e de Finanças e
Orçamento, favorável, é lido, colocado em discussão e logo após em
votação e aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei N. 162/17 –
“Denomina as vias públicas localizadas no Loteamento ‘Ouro Verde ’
e dá outras  providências”, é colocado  em votação e aprovado  por
unanimidade. O Requerimento N. 68/CMC/2017 – O vereador Wilson
Teim, nos termo nos termos dos artigos 103, parágrafo § 3 e VIII,
do Regimento Interno desta Casa de Leis, requer que seja posto em
votação o presente Requerimento,  solicitando informações da
senhora Prefeita Municipal sobre os veículos que foram recebidos no
exercício do ano de  2017,  tais como,  ônibus escolares  e caminhão
basculante, se os mesmos pertencem ao município de Cacoal ou ao
Estado de Rondônia., é colocado  em discussão e logo após em
votação e aprovado por unanimidade. O senhor presidente, vereador
Paulo Roberto  Duarte  Bezerra,  após verificar  nada  mais haver a
deliberar na Ordem do Dia, declarou  encerrada  esta sessão às
21h25min, mandando  que se lavrasse esta ata, que após lida e
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discutida, vai assinada pelos membros da Mesa Diretiva.

Paulo Roberto Duarte Bezerra  -    Presidente _________________

Claudinei Carlos Ribeiro    -    1° Secretário    __________________

Claudemar Littig     -             2° Secretário   ___________________
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